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Председатель Правительства России Дмитрий Медведев заявил, что 
субъекты федерации в будущем будут получать поддержку из феде-
рального бюджета для выполнения обязательств по основным соци-
альным направлениям.

По словам премьера, система межбюджетных отношений должна да-
вать равные возможности в реализации социально-экономических про-
грамм в субъектах Федерации. Кроме того, она должна оживлять эконо-
мическое развитие областей. 
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В нашем округе – новый 
полпред 

28 июля 2016 г. Президент Российской  Федерации  произвел  ряд ка-
дровых назначений и перестановок. Согласно информации, размещён-
ной на сайте Кремля, полномочный представитель Президента РФ в 
СКФО Сергей Меликов освобождён от должности. Президент Влади-
мир Путин подписал соответствующий указ. Другим указом Сергей 
Меликов назначен на должность первого заместителя директора   
Росгвардии. Сергей Меликов работал  полпредом в СКФО с 12 мая 2014 
года.

Полномочным представителем 
президента в Северо-Кавказском 
федеральном округе стал Олег Бе-
лавенцев. До этого он занимал ана-
логичную должность в Крымском фе-
деральном округе. 

Юнус-Бек Евкуров дал свою оценку 
этому событию: 

- Сергей Алимович Меликов будучи 
командующим ОГВ(с) в самое слож-
ное для республики время оказывал 
всемерную поддержку как мне лично, 
так и в вопросах общей стабилиза-
ции обстановки, - отметил Глава 
Ингушетии  в соцсетях. - На посту 
полномочного представителя Пре-
зидента РФ в СКФО он не только 
не потерял свои человеческие ка-
чества, но и ещё больше укрепился 
как государственник и настоящий 
патриот своей страны. Я благода-
рен Сергею Алимовичу за помощь 
и поддержку в реализации ряда со-
циально-экономических проектов и 
за доброе отношение. Уверен, что 
на посту первого заместителя ди-
ректора Федеральной службы войск 
Национальной гвардии РФ он будет 
верным помощником Виктору Васи-
льевичу Золотову, а Росгвардия в 
его лице получит хорошего настав-
ника, заботливого и требователь-

ного командира. От 
души и искренне по-
здравляю Сергея Али-
мовича с назначением 
на эту высокую и от-
ветственную долж-
ность! Хочу также 
поздравить Олега Ев-
геньевича Белавенцева 
с назначением на долж-
ность полномочного 
представителя Пре-
зидента РФ в СКФО. 
Совместно мы будем 
решать задачи по со-
циально-экономическо-
му подъему округа, в 
частности, развитию 
нашего региона, кото-
рые мы сегодня реша-
ем совместно с Мини-
стерством по делам 
Северного Кавказа.

Белавенцев 
Олег Евгеньевич

Родился 15 сентября 1949 г. в го-
роде Остров Псковской области.

В 1971 г. окончил Севастополь-
ское высшее военно-морское инже-
нерное училище.

В 1971–1993 гг. проходил службу в 
Вооружённых силах на атомных под-
водных лодках Северного флота и в 
Генеральном штабе.

В 1994–2001 гг. занимал руководя-
щие должности в системе военно-
технического сотрудничества Рос-
сийской Федерации с зарубежными 
странами.

2001–2012 гг. - директор Агент-
ства по обеспечению и координа-
ции российского участия в между-
народных гуманитарных операциях 
«ЭМЕРКОМ» МЧС России.

2012 г. - начальник управления де-
лами губернатора Московской об-
ласти и правительства Московской 
области.

В 2012–2014 гг. - Генеральный ди-
ректор ОАО «Славянка».

С 21 марта 2014 г. был  полномоч-
ным представителем  Президента 
Российской Федерации в Крымском 
федеральном округе.

Награждён орденами Красной 
Звезды, «За военные заслуги», орде-
ном Почёта.

Женат. Имеет сына и дочь.

Соб. инф.

Высший пилотаж  и затяжной 
прыжок

Прошла церемония закрытия 40-го чемпионата мира среди военнослужа-
щих по парашютному спорту. Гостем мероприятия стали Глава Ингуше-
тии Юнус-Бек Евкуров и члены ингушской команды парашютистов.

Торжественное мероприятие прошло 
на площади перед Военно-патриоти-
ческим парком культуры и отдыха Во-
оруженных сил Российской Федерации 
«Патриот». В нем приняли участие бо-

лее 400 спортсменов из 38 стран. Здесь 
же прошли показательные выступления 
легендарной пилотажной группы вер-
толетов Ми-2 Центрального спортив-
ного клуба Армии (ЦСКА). Над парком 
«Патриот» пилоты многоцелевых Ми-2 
выполнили фигуры высшего пилота-
жа «Пикирование», «Правые и левые 
петли», а также в составе вертолетной 
группы совершили «Косые развороты» и 
«Горки».

Юбилейный чемпионат мира по па-

рашютному спорту проходил на двух 
площадках Подмосковья: в парке «Па-
триот» и на аэродроме Кубинка. Все-
го спортсмены совершили более 5000 
прыжков.

Глава Ингушетии поздравил сборную 
Вооруженных сил РФ с успешным ре-
зультатом. А также отметил: выступле-
ния мировых звезд парашютного спорта 
являются стимулом к развитию и само-
совершенствованию для ингушских ре-
бят, которые занимаются экстремаль-
ным видом спорта.

Пресс-служба Главы 
и Правительства РИ
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Перестройка  и демо-
кратизация обществен-
но-политической жизни 
дали возможность граж-
данам, народам и обще-
ственно-политическим 
движениям выдвигать 
идеи, требовать восста-
новления прав, обустраи-
вать свою жизнь по соб-
ственному разумению. 

Не обошли эти процессы  
и ингушский народ.  Тем бо-
лее, что проблемы его име-
ли кричащий и длительный 
характер.

Инициативная группа ин-
гушей в 1989 году собра-
ла съезд ингушского наро-
да. Застрельщиком съезда 
стала образованная летом 
1988 г. партия «Нийсхо» 
во главе с писателем и пе-
дагогом, диссидентом Ис-
сой Кодзоевым. «Летом 
1989года началась подго-
товка к проведению II съез-
да ингушского народа  и 
я засел писать доклад «О 
социально-политическом 
положении ингушского на-
рода»,- свидетельствует 
Беслан Костоев (Костоев Б. 
Кавказский меридиан. Мо-
сква, 2001, с. 79)

Съезд получил второй по-
рядковый номер, имея в 
виду, что первый всенарод-
ный общественный форум 
состоялся в феврале 1919г. 
в с. Базоркино, который объ-
явил ингушскую автономию.
Проходивший спустя 70 лет 
съезд также имел намере-
ние объявить автономию 
ингушского народа, ликви-
дированную в 1944г. и лишь 
частично восстановленную 
в 1957 г. с оставлением в 
составе Северной Осетии 
исторически ингушского  
Пригородного района.

Эти задачи и обозначил 
открывший съезд вступи-
тельным словом Исса Код-
зоев.

Съезд проходил 9-10 сен-
тября 1989 г. в здании Дома 
культуры им. Ленина в г. 
Грозном. В работе приняли 
участие около 800 делега-
тов и 400 приглашенных. 
Как сообщили на съезде, де-
легаты избирались на схо-
дах населенных пунктов 
«свободно, добровольно, 
самым демократичным об-
разом» по одному человеку 
от 500 жителей. 

Гостями съезда были де-
легации и отдельные пред-
ставители из Северной 
Осетии, Кабардино-Балка-
рии, Грузии, Азербайджа-
на, Казахстана, Киргизии, 
Украины, Москвы, делега-
ция крымских татар, интел-
лигенция ингушских зем-
лячеств в разных регионах 
страны. 

С докладом «О социаль-
но-политическом положении 
ингушского народа выступил 
известный ингушский обще-
ственно-политический дея-
тель Беслан Костоев. Состо-
ящий из 9 разделов доклад 
осветил трагический путь 
ингушского народа  на всем 
протяжении ХХ века, его до-
стижения и победы в соста-
ве России - Советского Со-
юза и особенности лишения 
автономии и территории. 
Доклад изобиловал доку-
ментально  подкрепленны-
ми фактами. 

В качестве ключевой за-
дачи докладчик обозначил 
восстановление Ингушской 
автономной республики «с 
центром в гор. Орджоникид-
зе, с возвращением ей всех 
земель, незаконно пере-
данных Северо-Осетинской 
АССР, со всеми промыш-
ленными предприятиями, 
находящимися на этой тер-
ритории». (Второй съезд 
ингушского народа. Гроз-
ный, 1990, с. 37)

С содокладами «О некото-
рых проблемах обострения 
межнациональных отноше-
ний» и «О национальной 
кадровой политике в Чече-
но-Ингушетии и Северной 
Осетии» выступили соответ-
ственно: активный  участник 
ингушского национального 
движения Ахмет Куштов и 
ученый Пара Парчиева.

Прения по докладам от-
крыл проживавший в г. Ор-
джоникидзе выдающийся 
ингушский писатель и обще-
ственный деятель Идрис 
Базоркин. Его речь была не-
продолжительной, но яркой. 
Он, как мало кто, знал все 
сложности восстановления 
прав народа, начиная  с 40-х 
годов. 

Секретарь Чечено-Ингуш-
ского обкома КПСС Сергей 
Беков обозначил проблемы, 
которые могут возникнуть 
в случае скороспелого про-
возглашения ингушской ав-
тономии: «…Необходимо 
спокойно, разумно, терпели-
во взвешивать все факторы 
«за и «против» провозгла-
шения Ингушской АССР». 
(Второй съезд ингушского 
народа. Грозный, 1990, с. 
61)

С соблюдением норм 
партийной этики выступил 
опытный политик и оттого 
представлявший себе пер-
спективу решения ингуш-
ского вопроса первый се-
кретарь Назрановского РК 
КПСС Асхаб Мякиев, кото-
рый апеллировал съезд  к 
предстоящему пленуму ЦК 
КПСС по межнациональным 
отношениям.

Предостерегал от поспеш-
ных решений и доктор юри-
дических наук и будущий 
председатель Народного 
Совета Ингушетии Бек-
султан Сейнароев: «Если 
мы принимаем решение 
по созданию автономной 
республики, это будет не-
реальным и превышением 
компетенции. Граница мо-
жет меняться с согласия 
двух республик и Верхов-
ного Совета. Нам не нужно 
вступать в сумбурный круг. 
Надо избрать  путь, пред-
ложенный секретарем обко-
ма партии. Я это говорю как 
доктор юридических наук».  

(Второй съезд ингушско-
го народа. Грозный, 1990, 
с. 205) К этому призывал и 
народный депутат СССР В. 
Писаренко (Там же).

С пространной речью вы-
ступил и один из будущих 
лидеров Народного Со-
вета Ингушетии и депутат 
Верховного Совета России 
Бембулат Богатырев. Он 
обозначил и «единствен-
ное условие, вытекающее 
из ленинской национальной 
политики. В границах ис-
конных ингушских земель  
должна быть создана Ин-
гушская Автономная Со-
ветская Социалистическая 
Республика с центром в 
правобережной части горо-
да Орджоникидзе» (Второй 
съезд ингушского народа. 
Грозный, 1990, с.157)

Всего в прениях высту-
пило 54 человека. В числе 
ораторов и гостей  были: 
Герои Советского Союза 
Руслан Аушев и Юрий Чер-
никин, народные депутаты 
СССР Виктор Писаренко, 
Вилен Толпежников, Муса 
Дарсигов и Хамзат Фарги-
ев, писатели Саид Чахки-
ев и Игорь Ляпин, ученые 
Хаджимурат Ибрагимбей-
ли, Султан Оздоев и Та-
мерлан Муталиев, лидеры 
ингушского и чеченского 
духовенства Шахид-Хаджи 
Газабаев, Ахмед Арсанов и 
Ахмед-Хаджи Пошев, пред-
седатель Ассамблеи гор-
ских народов Кавказа Юрий 
Шанибов, старейшина по-
литической жизни ингушско-
го народа Ахмед Газдиев и 
многие другие известные в 
стране и республике люди.  

В духе партийной про-
паганды о вековой дружбе 
ингушского и осетинского 
народов, одинаково постра-
давших от репрессий, и жи-
вущих в равных условиях в 
Северной Осетии ингушей 
и осетин  выступил стар-
ший научный сотрудник 
Северо-Осетинского   НИИ 
Темирсолтан Худалов.  
 

Большинство ораторов 
были бескомпромиссны и 
решительны в своих тези-
сах, что и отразилось на 
принятых в итоге докумен-
тах съезда.  

Резолюция съезда  в по-
становляющей части из 
15 пунктов и 9 подпунктов 
определила ряд задач и 
просьб по всем направле-
ниям жизнедеятельности 
ингушского народа. Второй 
пункт обозначал главную 
проблему – «Просить ЦК 
КПСС, Верховный Совет 
СССР, второй съезд народ-
ных депутатов СССР ре-
шить вопрос восстановле-
ния автономии ингушского 

народа в ее исконных гра-
ницах - Ингушскую Авто-
номную Советскую Социа-
листическую Республику с 
центром в правобережной 
части города Орджоникид-
зе». (Второй съезд ингуш-
ского народа. Грозный, 
1990, с. 209)

Для решения вопросов, 
заявленных в резолюции 
был создан Оргкомитет по 
восстановлению Ингушской 
АССР из 31 человека. «…
Получилось аморфное, не-
предсказуемое объедине-
ние самых разных людей, 
их число превысило все 
разумные пределы – трид-
цать один человек, затем их 
стало больше сорока»,- пи-
шет, возможно, и несколько 
пристрастно, один из ак-
тивистов партии «Нийсхо» 
Мусса Хадзиев. (Кант Ма-
лусси. Трудный путь воз-
рождения. Назрань, 2015, с. 
33)       

Оргкомитет должен  был  
состоять из председателя 
и трех его заместителей.  
В составе комитета созда-
вались 7 комиссий  по раз-
личным направлениям. Об-
разовывались районные 
отделения Оргкомитета, а 
в комиссиях – представи-
тельство всех народов Ин-
гушетии.  При Оргкомитете 
и районных отделениях соз-
давались советы старей-
шин. 

Председателем Оргкоми-
тета был избран Исса Код-
зоев. Не прошло  и двух 
месяцев, как «…организато-
ры съезда решили, что воз-
главить Оргкомитет должен 
более подготовленный че-
ловек, обладающий юриди-
ческими знаниями и опытом 
разносторонней деятельно-
сти, способный отстаивать 
интересы своего народа. 
Выбор пал на меня», - пи-
шет Б. Сейнароев.  (Сейна-
роев Б. На трудном пути 
создания Ингушской Респу-
блики. Москва, 2012, с.34-
35)

И 30 декабря 1989 г. на 
внеочередном заседании 
Оргкомитета избранный на 
съезде его председатель-
Кодзоев И. был смещён, и 
его место занял Бексултан 
Сейнароев. Из  состава 
Оргкомитета явочным по-
рядком «ушли» его пред-
седатель Исса Кодзоев, 
рядовые члены  Базоркин 
Идрис, Чахкиев Саид, Пар-
чиева Пара и другие. Раз-
ногласия между лидерами 
переросли в открытое и 
скрытое противостояние 
между Народным Советом 
и партией «Нийсхо». 

Начиная с 7 января 1990г. 
в Ингушетии оба движения 
провели съезды, названные 

его организаторами «чрез-
вычайными» и «внеочеред-
ными», «собраниями де-
путатов всех уровней», на 
которых распускались ра-
нее избранные органы ис-
полнения решений преды-
дущего съезда, избирались 
новые,  чтобы  и их постиг-
ла та же судьба. 

Вчера ещё на  Втором 
общенациональном съез-
де принимавшие согласо-
ванные решения делегаты 
печатно и непечатно об-
виняли друг друга во всех 
смертных грехах. В марте 
1990 г. вышел первый но-
мер «Народного слова» - 
печатного органа Народного 
Совета. Параллельно выхо-
дила  газета партии «Нийс-
хо» - «Даймохк».   

На «Третьем Общенацио-
нальном съезде ингушского 
народа», прошедшем 6-7 
октября 1991г., в Грозном 
с участием  вице-прези-
дента    России А. Руцкого 
Оргкомитет отчитался о 
проделанной работе по вы-
полнению решений Второго 
съезда и официально вы-
брал Народный Совет Ин-
гушетии, как правопреемник 
Оргкомитета. Б.Сейнароев 
избран председателем На-
родного Совета, «един-
ственного и полномочного 
органа, избранного для ре-
шения проблем ингушско-
го народа и наделённый 
большими полномочиями» 
(Сейнароев Б. Указ. соч. с. 
37) и «…все вопросы, свя-
занные с восстановлением 
территориальной целост-
ности и государственности 
Ингушетии, впредь согла-
совывать с Народным Со-
ветом Ингушетии». (Газета 
«Ингушское слово», ноябрь 
1991г.)  Президиум НС РИ 
состоял  из председателя 
Б. Сейнароева, четырех за-
местителей (Б.Богатырева, 
М.Мамилова, Б. Гандало-
ева и Я.Куштова), десяти 
членов президиума и семи 
кандидатов в члены прези-
диума.  

До конца 1992 года до-
работал Народный Совет 
Ингушетии, но решения 
съезда в его ключевых мо-
ментах так и не были реа-
лизованы.

Съезд принял Обраще-
ние к Пленуму ЦК КПСС по 
межнациональным отноше-
ниям и к народам Советско-
го Союза.

Делегаты II съезда на-
стойчиво требовали от при-
сутствующих на форуме 
партийных руководителей 
дать в прессе подробный 
отчет о работе, публиковать 
его решения в полном объ-
еме.  Но второй секретарь 
обкома КПСС П. Громов 
убеждал, что они не могут  
дать такое указание прессе. 

И не дали указания. Ин-
формация о съезде вышла 
в газете «Сердало» от 12 
сентября, а  отчет о работе 
съезда - на одной полосе 
того же издания  16 сентя-
бря 1989 г. на ингушском 
языке. 

В следующем году в Гроз-
ном вышла отдельная кни-
га с материалами съезда, 
подготовленная писателем 
Алиханом Костоевым.  

Якуб ПатИЕВ

ДАТА В ИСТОРИИ

Второй съезд 
ингушского народа
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Свет 
налогообложения 

в «теневом» 
секторе экономики
В Магасе прошло заседание межведомственной комис-

сии по определению налогового потенциала и легализации 
объектов налогообложения под руководством Председа-
теля Правительства Республики Ингушетия абубакара 
Мальсагова. Говоря о ходе работы по легализации объек-
тов налогообложения, руководитель УФНС России по РИ 
тамерлан Вышегуров отметил, что, несмотря на рост 
налоговых поступлений в территориальный бюджет 
республики, который за полугодие 2016 года составил 
126,3%, ситуация по легализации объектов налогообложе-
ния остается на недостаточном уровне. По его мнению, 
этому способствует неисполнение в полной мере предпи-
санных ответственным лицам поручений, данных по ито-
гам предыдущих заседаний комиссии по легализации объ-
ектов налогообложения, сообщает пресс-служба Главы и 
Правительства РИ. 

Среди неисполненных поручений он назвал незавершенную 
работу по регистрации прав собственности крупных торговых и 
офисных объектов капитального строительства, а также выдачу 
разрешений рынкам, не соответствующим нормам закона о де-
ятельности рынков, отсутствуют утвержденные планы организа-
ции рынков. 

Критике была подвергнута также работа глав муниципальных 
образований. В частности, отмечено, что, несмотря на то, что 
имущественные налоги в 100% размере поступают в муници-
пальный бюджет, муниципальными образованиями еще не нача-
та работа по актуализации базы данных имущества физических 
лиц. 

Информируя о работе по выявлению неформальной занято-
сти, Т. Вышегуров сообщил, что с начала года выявлено 3517 
физических лиц, занятых в «теневом» секторе экономики, основ-
ные из которых заняты в строительной сфере. В результате про-
веденных налоговыми органами контрольных мероприятий, лега-
лизовано 1310 физических лиц. 

Абубакар Мальсагов назвал недопустимой слабую работу му-
ниципальных образований по легализации объектов налогообло-
жения. Он указал на необходимость проведения актуализации 
имущества в муниципальных образованиях республики. Кроме 

того, ответствен-
ным службам 
рекомендовано 
принять все не-
обходимые меры, 
направленные на 
увеличение по-
ступления нало-
гов в консолиди-
рованный бюджет 
республики. 

Далее участ-
ники заседания 
рассмотрели во-
прос об испол-
нении поручения 
Главы Ингушетии 

по погашению задолженности по имущественным налогам ра-
ботниками органов исполнительной власти и органов местного 
самоуправления республики, а также подведомственных им уч-
реждений. Заместитель министра финансов республики Бага-
удин Халухаев доложил, что Минфином Ингушетии направлена 
информация в адрес органов исполнительной власти республи-
ки, администраций городских округов и муниципальных районов 
о проведении указанных мероприятий, в том числе по подведом-
ственным учреждениям. Так, по состоянию на июль по данным 
налоговых органов республики из 443 республиканских и муни-
ципальных учреждений за уточнением информации по налого-
вой задолженности своих работников обратилось 241. 

Абубакар Мальсагов отметил, что имущественные налоги фор-
мируют доходную часть республиканского и местного бюджетов, 
поэтому уплата налогов является одной из важнейших задач для 
выполнения намеченных задач и социальных программ. «Де-
нежные средства направляются на социально значимые расхо-
ды – это и заработная плата работников бюджетной сферы, со-
циальное обеспечение, оплата за энергоресурсы, потребляемые 
бюджетными учреждениями. Значительная часть расходов при-
ходится и на жилищно-коммунальное хозяйство. Поэтому не-
обходимо общими усилиями принять меры по снижению суммы 
задолженности по имущественным налогам и обеспечить посту-
пления в бюджет», - подчеркнул Абубакар Мальсагов. 

В рамках заседания были также заслушаны доклады глав му-
ниципальных районов и городских округов республики о ходе ра-
боты по актуализации базы данных по имущественным налогам. 

Магас

Кинотеатр под открытым небом 
в сквере им.Крупнова вновь начал 

свою работу
В рамках 80-летия студии «Союзмультфильм» кинотеатр под открытым небом в сквере 

им.Крупнова вновь начал свою работу, и будет крутить любимые картины советской мультипликации. 
Площадь перед кинотеатром превратилась в зрительный зал под открытым небом, где показали лю-
бимый мультфильм детства – «Ну, погоди!», который стал поистине народным шедевром. Сама окру-
жающая обстановка в сквере располагала к полноценному семейному отдыху. Любой желающий, как 
вышедший из дома на прогулку, так и уставший, возвращающийся домой с работы, мог посидеть, 
отдохнуть и посмотреть мультфильм, так как после тяжелого трудового дня так и хочется сделать. А 
посидеть на свежем воздухе – вообще замечательно. К сожалению, люди, живущие в квартирах, не 
всегда могут себе это позволить. С учетом этого, мэрия Магаса решила сделать подарок своим жи-
телям. К просмотру мультфильма присоединился и глава города Беслан Цечоев, который и является 
инициатором данного мероприятия. 

Отметим, что площадь перед кинотеатром на все лето превратится в зрительный зал, где будут 
крутить советские мультфильмы и кино, ставшие любимым для многих поколений.

Назрань

В Назрани строят площадки 
для воркаута

В Центральном и Альтиевском округах Назрани в ближайшее время начнут функционировать 
воркаут-площадки для любителей спорта и здорового образа жизни. На площадке смогут зани-
маться спортом абсолютно все желающие, от мала до велика. Официальное открытие площад-
ки планируется в ближайшее время, будут показательные выступления уличных спортсменов 
и состязания. Глава Назрани Алихан Тумгоев посетил место строительства одной из площадок 
в Центральном округе. С председателем Комитета по делам молодежи Ингушетии Рамзаном 
Угурчиевым мэр обсудил этапы строительства площадки и высказал пожелания по благоустрой-
ству площадки. 

Для справки: Воркаут (англ. Workout (ˈwəˈkaˈt) — рус. Тренировка) это любительский вид 
спорта. Включает в себя выполнение различных упражнений на уличных спортплощадках, а 
именно на турниках, брусьях, шведских стенках, горизонтальных лестницах и прочих конструк-
циях, или вообще без их использования (на земле). Основной акцент делается на работу с 
собственным весом и развитием силы и выносливости. Люди, увлекающиеся таким спортом, 
называют себя по-разному: воркаутеры, уличные (дворовые) спортсмены, уличные гимнасты, 
турникмены и прочее.

 
Малгобек

                      

В Малгобеке прошел фестиваль 
«Ингушские игры»

На стадионе имени Серго прошел фестиваль национальных видов спорта и народного твор-
чества «Ингушские игры». Фестиваль проводится ежегодно с 2009 года. Цели и задачи про-
ведения «Ингушских игр» - возрождение массовой народной культуры, народного творчества, 
развитие физической культуры и спорта, распространение здорового образа жизни, восстанов-
ление и популяризация самобытных этнонациональных видов спорта, повышение спортивного 
мастерства  спортсменов по национальным и народным видам спорта, широкая и всесторонняя 
пропаганда физической культуры и спорта среди различных категорий населения республики, 
выявление лучших спортивных коллективов и спортсменов по национальным видам спорта. 
Спортивная  программа фестиваля включала  в себя следующие виды спорта: армспорт, сило-
вое троеборье, борьба на поясах, прыжковое двоеборье, мини-футбол, перетягивание каната, 
перенос тяжести  на дистанцию, поднятие тяжести, лазание по канату, передвижение на ходу-
лях, стрельба из лука, эстафета 4х200. Необходимо отметить, что во всех дисциплинах шла 
нешуточная борьба, спортивная конкуренция и желание победить заставляли участников со-
ревнований выкладываться на все сто процентов.  Организатором мероприятия являлась адми-
нистрация  г.Малгобека. После подведения итогов  победителям соревнований были вручены 
грамоты. 

Участники фестиваля, ставшие лучшими в спортивных видах, будут представлять наш город 
на Республиканском этапе «Ингушских игр», которые пройдут 30 июля 2016 года в школе-лицее  
г.Назрани.

Карабулак 

Легализовано 146 наёмных работников
Руководитель администрации городского округа Карабулак Муслим Яндиев подвел итоги 

работы межведомственной рабочей комиссии по легализации налоговой базы на территории 
муниципального образования. В ходе трёхдневных рейдовых мероприятий, в которых были за-
действованы представители налоговой службы, мэрии, фонда занятости, трудовой инспекции и 
участковые уполномоченные местной полиции, проверена деятельность 291 объекта налогоо-
бложения. В большинстве своём это предприятия оптово-розничной торговли – 238. Также сре-
ди них количественно выделяются точки общепита – 13, автомоечные станции – 10, таксопарки 
– 8, аптеки – 7. Список дополняют производственные объекты, различные цеха, парикмахер-
ские, станции техобслуживания, строительные организации, газовые заправки и другие объекты 
предпринимательства. По информации помощника главы администрации Абукара Барханоева, 
в рамках масштабной акции работодатели заключили 146 трудовых договоров со своими работ-
никами. Глава города остался доволен результатами комплексного мероприятия. Муслим Ян-
диев нацелил своих подчинённых на наращивание показателей по всему спектру направлений.

    И. ЗаУРальСКИй

И н г у ш е т И я. 
Ф а к т ы .  С о б ы т и я .  Х р о н и к а .
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На пути к стабильным урожаям
Узнав, что я собрался поехать на жатву озимых в ГУП им. С. Орджоникидзе, и.о. министра сельского хозяйства Рус-

лан Костоев попросил при возможности обязательно побывать на кукурузном поле  этого хозяйства, посмотреть на 
богатый урожай «царицы полей».

По пути в сельхозпредприятие, пашни которого относятся к с.п. Кантышево, на полевой дороге, ведущей в бригад-
ный стан, встретился с его директором 
Адамом Машхоевым и попросил пока-
зать кукурузное поле.

– Как раз-таки минут 10 тому назад на 
это кукурузное поле поехал Лахан Евку-
ров, под началом которого ведется вы-
ращивание кукурузы, – сказал Машхоев. 
– Сейчас позвоню ему и он нас встретит. 

Знаменитый кукурузовод Лахан Евку-
ров, имя которого было широко извест-
но в бывшей Чечено-Ингушетии, и ныне 
в строю.

Буквально через минут пятнадцать мы 
с Лаханом встретились на кукурузном 
поле, где «царица полей» вымахала под 
два метра сплошной непроходимой сте-
ной.

– У нас 900 гектаров кукурузы, из ко-
торой 700 – на зерно, а 200 – на силос, 
– рассказывает он. – На каждом стебле, 
как вы видите, по два-три початка куку-
рузы. С каждого гектара в среднем пла-
нируем собрать по 100 центнеров почат-
ков, а в зерне – по 65. Такие урожаи и 
больше в годы социализма мы получали 
на наших благодатных кантышевских 
землях.

Заметим, что кавалер многих орденов 
Советского Союза в отдельные годы с 
каждого гектара в среднем получал по 

150 и выше центнеров в початках, о чем 
автору этих строк приходилось писать 
неоднократно.

Пожелав Лахану Евкурову успехов  в 
работе, мы с Адамом Машхоевым при-
ехали на зерноток в центре Кантышево.

Кстати, Адам Машхоев был назначен 
директором ГУПа им. С. Орджоникидзе, 
известного нестабильной экономикой, 
находящегося в последних рядах ГУПов 
республики, в 2015 г. перед самым се-
вом озимых зерновых.

Проехав через весовое хозяйство, я 
увидел длинные бурты пшеницы, кото-
рые очищались от разных примесей, со-

ломы и сорняков, размельченных жатка-
ми комбайнов.

– Здесь на току у нас свыше 100 тонн 
пшеницы, часть из завезенного зерна 
реализована для погашения долгов по 
зарплате рабочим, которых у нас на се-
годняшний день где-то 50. Ежемесячная 
зарплата их с начала года  составляет 
где-то 17 тысяч рублей, имею в виду 
каждого в среднем. Одновременно ду-
маем погасить налоги, а далее рассчи-
таться с накопившейся задолженностью 
за лизинговую технику, приобретенную 
в 2012 г., – рассказывает Адам Машхо-
ев. – Для всего этого урожая пшеницы, 

с каждого гектара в среднем которую 
мы намолотили по 25 центнеров, раз-
умеется, не хватит, хотя впереди еще 
неубранных 200 гектаров. Остальную 
задолженность, в том числе и за лизин-
говую технику, планируем полностью по-
гасить с урожая кукурузы. Что касается 
долгов по зарплате рабочих, мы их уже 
погасили.

Мы постарались провести нужный 
уход за озимыми. В марте текущего года 
внесли сложное минеральное удобре-
ние прикорневым способом. Что касает-
ся обработки озимых против сорняков и 
вредителей и внесения средств защиты 
растений, мы это сделали посредством 
пестицидов, приобретенных за счет суб-
сидий, полученных по линии Минсельхо-
за России и из местного бюджета. Суще-
ственная помощь оказана и со стороны 
Минсельхоза республики в лице его ру-
ководителя Руслана Костоева.

Скоро предстоит провести пахоту, а 
затем обработку почвы под сев озимых 
на 500-гектарной площади. Семенной 
материал решили приобрести в ГУПе 
ОПХ «Нестеровское», являющемся од-
ним из лучших хозяйств по производ-
ству семян озимых на юге России, чтобы 
урожайность зерна в 2017 г. в расчете 
на гектар довести до 30 центнеров.

– Кого вы отметили бы из участников 
жатвы озимых?

– Комбайнеров двух «Палессе» - Ба-
шира Зурабова и Беслана Заурова, 
являющихся лидерами жатвы, комбай-
неров четырех «Нив» – Мусу Дугиева, 
Салмана Газикова и других, которые де-
лают все возможное, чтобы своевремен-
но и без потерь убрать выращенное.

Подводя итоги вышесказанно-
го, можно сделать вывод: ГУП 
им. С. Орджоникидзе на пути к стабиль-
ным урожаям.

Ш. БатаРБЕКОВ

Сельское хозяйство

Сотрудники полиции РИ подвели итоги за первое полугодие 2016 года 
27 июля  в МВД по Республике Ин-

гушетия прошел  круглый стол с уча-
стием представителей городских и 
районных ОМВД. Сотрудники поли-
ции рассказали журналистам об ито-
гах оперативно-служебной деятель-
ности за первое  полугодие 2016 года 
и о проведенных ими профилактиче-
ских мероприятиях, направленных 
на снижение преступности в населен-
ных пунктах региона.  

В течение первого полугодия полицей-
ским Назрани и Карабулака чаще всего 
приходилось бороться с нарушениями 
миграционного законодательства, неме-
дицинским потреблением наркотических 
средств и их незаконным хранением, 
а также выявлять правонарушителей, 
управляющих транспортными средства-
ми в состоянии алкогольного опьянения. 
Их коллеги из Малгобекского района 
уделяют большое внимание профилак-
тике и расследованию различных краж 

и нарушениям правил дорожного движе-
ния. В Магасе сотрудниками полиции в 
основном проводятся оперативные ме-
роприятия по соблюдению обществен-
ного порядка в вечернее время суток, 
так как молодежь, проживающая и го-
стящая в городе, допускает нарушения 
так называемого режима тишины. Кро-
ме того, жители города часто нарушают 
требования законодательства в сфере 
регистрации транспортных средств и их 
безопасной эксплуатации.

В завершение мероприятия сотрудни-
ки полиции посредством средств мас-
совой информации обратились к жите-
лям Ингушетии с просьбой об оказании 
содействия в раскрытии тех или иных 
преступлений, свидетелями которых за-
частую становятся граждане. При этом 
сотрудники полиции сохранят аноним-
ность обратившегося к ним с сообщени-
ем о преступлении свидетеля.

М. МУСлИМОВ

В Ингушетии в последние годы 
много сделано для обеспечения граж-
дан медицинскими, спортивными и 
иными учреждениями по профилак-
тике, лечению и поддержанию их здо-
ровья. Так, кроме больниц и поликли-
ник работают Республиканский центр 
медицинской профилактики, кабине-
ты медицинской профилактики в ме-
дучреждениях, центры здоровья для 
взрослых и детей. То есть, создана 
довольно широкая сеть поддержания 
здоровья людей. 

Недавно объявлено о постройке в На-
зрани, Карабулаке, Сунже и Малгобеке 
культурно-досуговых центров для моло-
дежи. Здесь, как представляется, моло-
дые люди будут играть не только в до-
мино и бильярд, но и слушать лекции, 
смотреть фильмы о поддержании здоро-
вого образа жизни.

Следует отметить, что современная 
жизнь многогранна и сурова, требующая 
от каждого  повседневной  и физической 
напряженности. Каждый  должен внима-
тельно следить за своим здоровьем. Это 
требует постоянного и тесного взаимо-
действия каждого с учреждениями здо-
ровья и досуга.

Однако при анализе этого взаимодей-
ствия возникает много вопросов по по-
воду их эффективности.

В советские времена медработники 
регулярно посещали предприятия, орга-
низации, учебные и иные учреждения, 
где проводили осмотр всех сотрудников 
этих учреждений. Выявленные таким 
методом больные  подлежали немед-
ленному стационарному или амбула-
торному лечению. Были случаи, когда 
такого больного не допускали к работе, 
если он отказывался ложиться в боль-
ницу. Сейчас  таких  жестких правил не 
существует, а задача своевременного 
выявления больных на первых этапах 
актуальна. Так, в этом году обследовано 
38,5 тыс. человек и выявлено свыше 5 
тыс. случаев заболевания. Только часть 
из них находится сейчас на стационар-
ном или амбулаторном лечении. Многие 
предпочитают лечиться дома, у знако-
мых врачей, народных целителей или 
выезжают в другие регионы. Некоторые 
вообще не поправляют свое здоровье. И 
те, и другие предоставлены сами себе, 
то есть лечиться или не лечиться, где и 
когда этим заниматься. Некоторые граж-
дане (в основном взрослые), с которыми 
я беседовал, считают, что необходимо 
принуждение и таким методом направ-
лять их на лечение. Эти граждане, как 
признались мне, имеют различные за-
болевания, и знают об этом. Но в силу 
ряда причин, включая и финансовые, 
не идут в больницу и центр медпрофи-
лактики. Они ограничиваются приемом 
таблеток и периодическим приемом у 
частных врачей. «Прикладное» отноше-
ние некоторых граждан к прохождению 
лечения дело опасное – легче предупре-
дить болезнь, чем затем долго и мучи-
тельно от нее избавляться.

Я. ХаДЗИЕВ

Надо 
бороться 

за здоровье
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В Госархиве Ингушетии имеются на хранении объем-
ные и содержательные документы: отчеты о деятельно-
сти Ингушского областного исполнительного комитета 
и его отделов за первый год существования Ингушской 
автономной области, выявленные и отсканированные 
архивистами республики из фондов Государственного 
архива Ростовской области (ГАРО. Ф. Р-1485. Оп. 1. Д. 
248). В документах нашла отражение годовая работа 
исполнительных органов Ингушской АО по следующим 
направлениям: мелиорация, сведения о деятельности 
милиции, о деятельности областного суда, социальное 
обеспечение, личное хозяйство, отчет ветеринарного 
отдела, народное образование, состояние лечебного 
дела, внутренняя торговля, отчеты налогового отдела, 
отдела местного хозяйства  и сводный годовой отчет де-
ятельности исполкома Ингушской АО с 1 октября 1924 
по 1 октября 1925 года. 

Рассмотрим вкратце их основное содержание.
Так, из отчета по производственной работе, проводив-

шейся в рамках мелиорации области,  видно, что основ-
ное внимание уделялось созданию сети водоснабжения 
населенных пунктов. В частности, за отчетный период, 
проводились работы по строительству водопроводов 
Сагопши-Пседах-Кескем (Инарки – М.К.), у хуторов Ба-
зоркина, Лакисова и Патиева, у селений Средние Ача-
луки, Сурхахи; устройству колодцев, при родниках, пи-
тающих водопроводы, а также берегоукрепительные 
работы по р. Терек. Всего на мелиорацию из бюджетной 
сметы Ингушской АО на 1924-1925 гг. было затрачено 
более 16 тыс. рублей.

В разделе о деятельности милиции Ингушской АО 
нашли отражение сведения как о количественном и 
кадровом составе милицейских органов, так и о прово-
дившейся ими работе по раскрытию преступлений. В 
течение года милицией было совершено 300 обысков, 
из них с положительными результатами – 117. Количе-
ственный состав милиции, с учетом пограничной охра-
ны, в указанный период  составлял 124 человека. Из 
них в Назрановском округе – начальник милиции и 20 
милиционеров, в Ачалуковском округе – начальник ми-
лиции и 19 милиционеров, в Горном округе – начальник 
милиции и 23 милиционера, в охране Военно-Грузин-
ской дороги – начальник и 4 милиционера, в погранич-
ной охране на границе с Хевсуретией начальник и 7 ми-
лиционеров и т.д.

Отдельный раздел посвящен работе Уголовного ро-
зыска, созданного в сентябре 1924 г. Интересна инфор-
мация о проблемах в его работе, к которым относились: 
маленький штат - всего 5-7 человек на 70 тысяч насе-
ления области, низкая заработная плата, слабое ма-
териальное обеспечение, в частности, указывалось на 
отсутствие средств, необходимых на оборудование, ко-
мандировки, хозрасходы и др., а также отсутствие спе-
циальной литературы по предмету уголовно-розыскного 
дела.

Статистика по бандитизму: 1920 г. – 435 случаев, 
1921 – 401, 1922 – 160, 1923 – 93, 1924 – 34, 1925 – 4. 
Причины такого спада, как отмечалось в отчете, заклю-
чались в ликвидации по области белогвардейских банд, 
росте гражданского сознания и внедрении в гущу насе-
ления Советской законности.

Вообще за последнее время, констатировалось в от-
чете, замечается рост населения в культурном отноше-
нии, что характеризуется хотя бы, например, выраже-
нием протеста горянок против насильственной выдачи 
замуж (29%) и аккуратной явкой по повесткам при вы-
зове в суд (90%).

В отчете нашла отражение и деятельность ЗАГСа.
Так, отмечалось, что работа первой половины отчет-

ного периода была не особенно продуктивной, вслед-
ствие малой культурности населения, которая, не 
учитывая полностью всей важности и необходимости 
ЗАГСа, очень часто не регистрировала тех или иных 
актов Гражданского состояния, но на вторую половину 
положение значительно улучшилось, в связи с ростом 
сознательности крестьянства, и в дальнейшем, под-
черкивалось в отчете, можно надеяться на улучшение в 
этом направлении, тем более, что трудовое население 
Ингушетии прогрессирует в культурном отношении и от-
носится ко всем  организациям и учреждениям вполне  
благожелательно, видя в их лице защиту своих интере-
сов.

Согласно данным о работе Областного суда, в Ингу-
шетии в отчетный период функционировало три участ-
ка народного суда, причем один из них находился в г. 
Владикавказе, а два - в сельских местностях, а имен-
но в поселке Назрань и в селении Пседах. Судопроиз-
водство, как в областном суде, так и в народных судах 
осуществлялось на русском языке. Штатная числен-
ность судов Ингушетии, вместе с техперсоналом, со-
ставляла 43 человека, из которых – 8 судей и 4 следо-
вателя. 

Основные направления деятельности Ингоблсуда  
заключались во взаимодействии: с Ингоблисполко-
мом, в части касающейся предоставления докладов о 
состоянии судебно-следственных участков, их работе 
и правовом положении женщины-ингушки; с админи-
стративным отделом Ингоблисполкома и с подведом-
ственными  ему органами - УГРО,  милицией, окруж-
ными и сельисполкомами, по судебно-следственным  
мероприятиям; с земельными комиссиями Земельного 
Управления Ингушетии – по вопросам рассмотрения  
дел по земельным спорам и т.д.

В отчете отмечалось, что «взаимные отношения об-
ластного суда и судебно-следственных органов с дру-
гими органами власти Ингушетии с каждым днем улуч-
шаются и в недалеком будущем от них при совместной 
работе можно ожидать хорошие результаты».

 В отчете содержится ценная информация по истории 
развития системы социального обеспечения Ингуше-
тии. Так, указывается на то, что еще в 1920 г. был издан 
декрет, которому было предписано организовать отде-
лы Собеса с целью оказания помощи всем инвалидам 
войны, семьям лиц, погибших на фронте гражданской 
войны, а также пострадавшим от контрреволюции. Со-
гласно этому декрету Назрановским Исполкомом был 
организован такой отдел 1-го мая 1920 г. С 1921 г. че-
рез отдел Собеса Назрановского исполкома пенсионе-
ры стали получать пенсию, единовременные пособия, 
мануфактуру и др. Количество пенсионеров с 1921 по 
1924 гг. возросло до 725 человек, состоящих из инвали-
дов войны и семей лиц, погибших на фронте граждан-
ской войны.

В разделе, посвященном народному образованию,  
отмечается, что к моменту выделения Ингушетии в ав-
тономную административную единицу (1924 г.) на тер-
ритории ее существовало 8 школ с 675 учащимися, 
при 16 преподавателях. В отчете указывалось, что так-
же сеть являлась слабой и не отвечала минимальным 
потребностям Ингушетии. Руководством Ингушетии в 
1924-1925 гг. на первом этапе была проведена работа 
по организации и улучшению материальной базы на-
родного просвещения. Ремонт, постройка новых зданий, 
изготовление классной мебели, снабжение школ хозяй-
ственными и учебными принадлежностями, топливом, 
набором педагогического персонала. По мере приведе-
ния в нормальное состояние старых школьных зданий и 
окончания построек новых, оно получило возможность 
открывать новые школы. Так, на 1 января 1925 г. уже 
функционировало 14 школ с 1116 учащимися, а к концу 
учебного года, к 1 июня 1925 г. – 16 школ с 950 учащи-
мися (уменьшение количества учащихся было связа-
но с наступлением периода полевых работ). Открыты 
школы в следующих селениях: Кескем, поселок На-
зрань, Кантышево, Плиево, Сурхахи, Экажево, Барсуки, 
Насыр-Корт, Базоркино, Яндиево, Ангушт, Ахки-Юрт, Га-
лашки.

В 1925 г. в Ингушетии функционировало также три 
техникума, из которых два – Ингушский индустриаль-
ный и Ингушский педагогический, расположенные в 
г. Владикавказе, отошли к области при выходе ее из 
состава Терской республики, а в октябре 1924 г. в кре-
пости Назрань был открыт Сельско-хозяйственный 
техникум. Также, для вовлечения женщин в обществен-
ную работу была открыта школа кройки и шитья в сел. 
Насыр-Корт.

 Среди значительных достижений в развитии культу-
ры Ингушетии за первый год существования области 
отмечалось открытие в марте 1925 г. Ингушского об-
ластного Делового Клуба, в которой были оборудованы 
читальня, шахматная комната, уголок Авиахима, Ленин-
ский уголок, установлен радио-приемник. 20 декабря 
1924 г. была открыта Ингушская областная библиотека, 
имевшая первое время в своем распоряжении 173 тома 
книг, при клиентуре в 79 человек. К отчетному периоду 
библиотека располагала 514 томами, а посещаемость 
увеличилась до 105 человек. Отмечалось, что област-
ного значения библиотека еще не достигла, так как на-
ходится в стадии формирования. 

15  февраля  1925 г.  была  открыта  Ингушская              
Совпартшкола,  в  которой  к  отчетному  периоду  было  
80 учащихся при 7 преподавателях. В связи с постанов-
кой вопроса о национализации Совпартшколы, ближай-
шим заданием ее, как отмечалось в отчете, являлись 
усиление преподавания ингушского языка и разработка 
плана мероприятий по расширению применения его в 
Совпартшколе.

По Издательству Ингушской АО были переведены в 
течение отчетного периода на ингушский язык: «Лес-
ной кодекс РСФСР» (50 экз.), «Почта в деревне» (100 
экз.), «Как выбирать в Советы» (2000 экз.), «Правиль-
ный посев кукурузы» (1000 экз.), «Выборы семян куку-
рузы» (1000 экз.), «Уход за кукурузой» (1000 экз.), «Что 
нужно знать каждому вступившему в РКП (б)» и т.д.

Большой раздел отчета посвящен состоянию ле-
чебного дела. Облздрав Ингушской АО был создан 
1 августа 1924 г. и состоял всего из двух сотрудников 
– заведующего объединенным лечебным и санитар-
но-эпидимическим отделом и статистика, обслужива-
ющего оба отдела. В ведении лечебного отдела на-
ходились больницы, амбулатории, нервдиспансер, 
малярстанция, родильные отделения при больницах. 
Обеспеченность медикаментами составляла 90%. В 
сельских местностях лечебная и лекарственная по-
мощь бесплатная. В городе бесплатна лишь для за-
страхованных, также для беднейших граждан Ингуше-
тии по видам Здравотдела <…> Областная больница 
Ингушетии, расположенная в г.Владикавказе, квали-
фицированными кадрами обеспечена со дня основа-
ния ее, поэтому вопрос о привлечении средств в город 
не стоит. Что же касается привлечения средств в сель-

ские местности, то с этой целью здравотдел добился 
повышения спецставок, обеспечения квартирами, пе-
ревязочными средствами, а также принимает меры к 
улучшению быта медперсонала на местах.

 В разделе, посвященном невропсихиатрической по-
мощи, отмечается, что с алкоголизмом в Ингушетии 
бороться не приходится, так как ингуши по религиоз-
ным убеждениям спиртных напитков не употребляют.

Приводится информация о лекарственном обеспе-
чении. Так, отмечается, что до 1917 г. в Ингушетии ап-
тек не было. Первые аптеки появились в 1925 г. и на 
1 июня 1925 г. аптечная сеть состояла из 1 больнич-
ной аптеки и 5 амбулаторных аптек, расположенных в 
сельской местности и 2 хозрасчетных аптек в городе и 
пос. Назрань. Всего 8 аптек. Количество населения на 
1 аптеку составляло 8500 человек.

В отчете приводится достижение за последний год в 
отношении организации медпомощи застрахованным: 
открыт вендиспансер в крепости Назрань, открыта 
врачебная амбулатория и зубоврачебный кабинет в 
поселке Назрань при станции железной дороги; открыт 
фельдшерский пункт на винокуренном заводе; заново 
оборудована и открыта зуботехническая лаборатория 
при зубкабинете областной больницы; открыта клини-
ко-диагностическая лаборатория при Назрановской 
больнице. Отремонтированы областная и Назранов-
ская больницы, Пседахинская и Ангуштская врачеб-
ные амбулатории. Оборудованы родильные отделения 
при больницах и т.д.

Вместе с тем, указаны и проблемы. Это недо-
статки врачей на местах, частая смена их на некото-
рых участках, отсутствие на участках перевязочных 
средств. По отдельным видам медпомощи: отсутствие 
самостоятельных установок по глазным, гинекологи-
ческим, ушным, горловым и носовым болезням. Также 
отмечалось, что истекший год в отношении распро-
странения эпидемических заболеваний в Ингушетии 
нужно считать благополучным, так как ни одна из за-
разных болезней не приняла большего распростра-
нения, а нашла лишь  характер единичных случаев, 
почему социальных мероприятий в отношении отдель-
ных заразных болезней не принималось, а проводи-
лись лишь широкие мероприятия общего характера в 
направлениях углубления и расширения санитарного 
просвещения среди широких масс. Санитарное про-
свещение проводилось как в форме специальных лек-
ций, так, главным образом, в форме бесед с отдель-
ными гражданами или небольшими группами их по 
поводу того или иного случая. Общесанитарная работа 
здравотдела выразилась в химическом обслуживании 
питьевой воды, консультативного участия в осущест-
влении водоснабжения в сел. Пседах, Сагопши и Ке-
скем и мерах санитарно-просветительного характера в 
отношении чистоты содержания помещений и чистоты 
содержания поселений. Изданы обязательные поста-
новления об отводе мест для убоя скота и свалки не-
чистот.

 Согласно приведенным статистическим данным на 
1925 г. сеть лечебных учреждений Ингушетии состоя-
ла из Центральной больницы в г. Владикавказе на 45 
коек, и относившихся к ней – 1 амбулатории и каби-
нетов: физиотерапевтических – 1, зубоврачебных – 1, 
число зубоврачебных кресел – 2; нервных – 1, рент-
гена – 1. Персонал Центральной больницы: 6 врачей, 
средний медперсонал – 9, санитарный и хозперсонал 
– 24. Всего 39. Фельдшерских пунктов при Минздраве 
– 1, средний медперсонал в них – 1. Врачебных участ-
ков в сел. Галашки – 1 (врачей -1, средний персонал – 
2, санитарно-хозяйственный персонал - 1; фельдшер-
ский пункт в сел. Ахки-Юрт -1 (средний медперсонал 
-1,санитарно-хозяйственный персонал -1. Всего-2); 
врачебный участок в сел. Ангушт -1 (врачей -1, сред-
ний медперсонал - 2, санитарно-хозяйственный персо-
нал -1; всего -4). Стационар при Ингмедтехникуме в г. 
Владикавказе (15 коек, 1 амбулатория, 1 врач, средний 
медперсонал -1). Назрановская окружная больница на 
45 коек, с 1 амбулаторией, кабинет рентгена -1, врачей 
-1, средний медперсонал -7, санитарно-хозяйственный 
персонал -17.

Также к сети лечебных учреждений Ингушетии отно-
сились – малярстанция и венердиспансер при Назра-
новской окр.больнице; Назрановский врачебный пункт 
в пос. Назрань, Ачалуковский и Пседахинский  врачеб-
ные участки. Из приведенной статистики обеспечения 
медперсоналом, видно, что на 70-тысячное населении 
Ингушской АО приходилось всего 15 врачей, 3 зубных 
врача, 10 фельдшеров, 2 акушерки, 11 сестер мило-
сердия, 11 фармацевтов. 

(Продолжение следует…)

М. КаРтОЕВ,
 директор Госархива Ингушетии

К ИСТОРИИ СТАНОВЛЕНИЯ 
ИНГУШСКОЙ ГОСУДАРСТВЕННОСТИ: 
ДОКУМЕНТЫ СВИДЕТЕЛЬСТВУЮТ…

ОТКРЫТЫй АРхИВ
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15-16 августа 1903 г. – вооруженные 
казаки Сунженского отдела под видом 
выявления «самовольно возвративших-
ся из ссылки горцев» учинили обыски и 
погром в с. Экажево. Село разгромлено, 
многие жители арестованы, а в населен-
ном пункте поставлены две роты солдат. 

1 августа 1905 г. – массовое столкно-
вение между ингушами и казаками воз-
ле станицы Карабулакской. С обеих сто-
рон есть убитые и раненые.

Прибывший для урегулирования ситу-
ации помощник наместника на Кавказе 
ген. Малам 11 августа провел в с. Базор-
кино совещание «с представителями ин-
гушского народа». 

9 августа 1905 г. – депутация ингу-
шей обратилась к помощнику намест-
ника во Владикавказе с просьбой о вы-
делении Ингушетии в отдельный округ. 
12 августа на совещании в областном 
правлении г.Владикавказа решено вы-
делить ингушей в особый ингушский 
округ – Назрановский, разделив его на 
три участка.

Август 1905 г. – Распоряжением 
Главнокомандующего войсками Кавказ-
ского военного округа Ингушетия вы-
деляется из состава Сунженского отде-
ла Терской области и учреждается как 
Назрановский округ в виде временной 
меры на 3 года. Распоряжение утверж-
дено императором России 25 ноября 
1905 г.

23 августа 1909 г. в летнем по-
мещении коммерческого клуба 
г. Владикавказа ингушская интеллиген-
ция поставила драму в 2-х действиях 
«Дочь Кавказа» на русском языке.

1 августа 1911 г. – в крепости На-
зрань прошло собрание выборных дове-
ренных о преобразовании Назрановской 
двухклассной школы в четырехклассную 
с изучением двух новых языков: фран-
цузского и немецкого. 

9 августа 1914 г. – в Ингушетии объ-
явлено о формировании Ингушского 
конного полка Кавказской туземной 
конной дивизии. Начало записи добро-
вольцев для участия в Первой мировой 
войне. 

23 августа 1914 г. – объявлен Высо-
чайший приказ российского императора 
Николая II о создании «Кавказской ту-
земной конной дивизии» («Дикой диви-
зии») из 6 полков: 2-го Дагестанского, 
Ингушского, Кабардинского, Татарского, 
Черкесского и Чеченского.

Командиром дивизии в тот же день 
назначен брат царя великий князь гене-
рал-майор Михаил Александрович Ро-
манов (1878-1918). 

5 августа 1915 г. – брат российско-
го императора великий князь Георгий 
Николаевич от имени царя Николая II 
вручил большой группе всадников Ин-

гушского полка «Дикой дивизии» Георги-
евские кресты.

5-8 августа 1917 г. – объединен-
ный съезд ингушей, чеченцев, казаков 
и иногородних в атаманском дворце в 
г. Владикавказе (горско-казачий съезд) 
по вопросу урегулирования взаимоотно-
шений между горцами и казаками, пре-
кращению грабежей и разбоев.

Подполковником Моисеевым разрабо-
тана программа примирения ингушей и 
казаков.

9 августа 1917 г. – в газете «Горская 
жизнь» её главный редактор и член ЦК 
Союза объединённых горцев Северно-
го Кавказа осетин Ельбуздуко Бритаев 
в статье «Горцы – единая нация» рас-
сматривал горцев как единую нацио-
нальную общность, в которую входят 
самостоятельные этнические группы че-
ченцев, кабардинцев, ингушей, осетин, 
черкесов и других.

20 августа 1917 г. – во Владикавказе 
создан Юго-Восточный Союз, в состав 
которого вошло казачество Дона, Куба-
ни, Терека, Астрахани, горцы Северного 
Кавказа и Дагестана, Калмыкии, ногай-
цы и туркмены Астраханской и Ставро-
польской губерний. 

21 августа 1917 г. – Кавказская ту-
земная конная дивизия переформиро-
вана в Кавказский конный туземный кор-
пус.

25-31 августа 1917 г. – Корниловский 
мятеж (попытка верховного главноко-
мандующего Л. Г. Корнилова занять сто-
лицу, обезоружить гарнизон и рабочих, 
разогнать Советы, установить военную 
диктатуру): направление Корниловым в 
Петроград «Дикой дивизии» в составе 
корпуса генерала А. М. Крымова и вы-
движение требования подчинить себе 
войска столичного гарнизона и восста-
новить в тылу смертную казнь. Отказ 
«Дикой дивизии» поддержать Корнило-
ва Л. Г. спасло большевистские Советы 
от разгрома. 

Конец августа 1917 г. – контррево-
люционная часть казачества перекрыла 
сообщение между ингушами плоскост-
ной и горной частей Ингушетии и этой 
акцией обрекала их на голодную смерть. 

5-6 августа 1918 г. – белоказачьи от-
ряды под командованием полковников 
Соколова, Беликова и Кибирова напали 
на Владикавказ. 

В результате боев при решающей по-
мощи ингушских отрядов Красной армии 
и грозненских большевиков во главе с 
М. Левандовским белоказаки были вы-
биты из города.

Одиннадцатидневные уличные бои 
закончились победой Красной армии. В 
очищении города от бичераховцев уча-
ствовали красноармейцы, отряд осе-
тин-керменистов и грузинский отряд. 
Решающую роль в августовских событи-
ях сыграли ингушские партизанские от-
ряды. 

Г. К. Орджоникидзе позднее сказал об 
этом: «Когда мы висели на волоске… 
когда за нами не шли… маленький ин-
гушский народ пошел за нами, не огля-
дываясь». 

6 августа 1918 г. – в сел. Базоркино 
состоялся чрезвычайный съезд ингуш-
ского народа. 

Съезд принял решение бороться про-
тив контрреволюции за установление 
советской власти, избрал тройку для 
дальнейшего руководства гражданскими 
и военными делами Ингушетии в соста-
ве Джабагиева В-Г. (по гражданской ча-
сти), Саутиева М. (по военным делам) и 
Чопанова И. (по шариатским делам).

7 августа 1918 г. – ингуши взяли 
штурмом ст. Воронцово-Дашковскую 
(Товзен-юрт) и вернули себе свои земли. 
Казаки бежали в ст. Сунженскую.

9 августа 1918 г. – в с. Базоркино На-
зрановского округа Ингушетии (ныне 
с. Чермен Пригородного района Север-
ной Осетии) прошел съезд ингушского 
народа. Сформированы вооруженные 
силы Ингушетии. Командующим назна-
чен полковник Муса Саутиев (до февра-
ля 1919 г.), начальником штаба – Саид 
Тангиев.

4-7 августа 1920 г. – I съезд Советов 
Терской области избрал Терский об-
ластной исполком Советов рабочих, 
крестьянских и красноармейских депута-
тов во главе с В. Квиркелия.

Упразднены ревкомы. В Ингушетии 
упразднены в 1924 году.

16 августа 1920 г. – Постановлением 
Терского облисполкома во Владикав-
казе учреждено областное архивное 
управление.

25 сентября Президиум Терского об-
ластного Совета народного хозяйства 
постановил передать в распоряжение 
Терского областного архивного управле-
ния архив бывшего Правления Терской 
области.

12 мая 1921 г. приказом Совнаркома 
Горской АССР Терское областное ар-
хивное управление реорганизовано в 
Главное архивное управление при Нар-
компросе Горской республики.

В 1924 г. Горская АССР была ликви-
дирована, а входившие в её состав 

автономные области выделились в от-
дельные субъекты. На запрос архивных 
органов Дагестана, Кабарды, Балкарии, 
Чечни и Ингушетии о передаче им мате-
риалов Управление Центрахива РСФСР 
посчитало «возможным для передачи 
из Архивного бюро Северо-Осетинской 
автономной области в архивные бюро 
республик дел, касающихся народно-
хозяйственного строительства, лишь во 
временное пользование».

7 сентября 1926 г. был создан Горский 
исторический архив во Владикавказе. С 
20 февраля 1938 г. – Центральное Ар-
хивное управление Северо-Осетинской 
АССР. 

19 августа 1920 г. – вышел первый 
номер газеты «Горская беднота» – орган 
Терского обкома РКП (б).

21 августа 1920 г. – по приказу Тер-
ского областного исполкома открыт 
Терский институт народного образова-
ния. В 1923 году преобразован в Севе-
ро-Кавказский пединститут, в 1924 году 
– в Горский педагогический институт, в 
1932 году переименован во 2-й Севе-
ро-Кавказский педагогический институт. 
С 1938 года – Северо-Осетинский госу-
дарственный педагогический институт 
им. К. Хетагурова, с 1969 года – Северо-
Осетинский государственный универси-
тет им. К. Хетагурова.

С сентября 1930 г. по август 1936 г. вид-
ный чеченский писатель, ученый и пе-
дагог Ошаев Халид Дудаевич работает 
директором Горского педагогического 
института во Владикавказе. 

До 1992 года подготовил большое ко-
личество специалистов для Чечено-Ин-
гушетии и Ингушетии. 

24-27 августа 1920 г. – во Владикав-
казе состоялся I-й окружной съезд ком-
мунистической молодежи Назрановско-
го округа.

Присутствовало 25 делегатов от 400 
членов комсомола. 

Июль – август 1920 г. – в Терской об-
ласти сформировано 11 кавалерийских 
полков и один стрелковый полк, сведен-
ные в кавалерийские бригады (по 1500 
сабель в каждой).

В числе этих бригад была одна ингуш-
ская, одна чеченская и одна кабардино-
балкарская кавалерийские и одна сме-
шанная Юго-Осетинская бригада.

В 1938 г. национальные части были 
преобразованы в общесоюзные.

8 августа 1924 г. – Постановлением 
ВЦИК № 263, во исполнение Поста-
новления ВЦИК от 7 июля 1924 года об 
упразднении Горской АССР и расчле-
нении ее на Ингушскую и Северо-Осе-
тинскую автономные области с центром 
во Владикавказе и Сунженский казачий 
округ, образована Комиссия из предста-
вителей Ингушетии, Северной Осетии, 
Сунженского округа и г. Владикавказа 
для установления их административ-
ных границ и разрешения всех споров, 
возникающих при разделе имущества. 
Председателем Комиссии назначен 
Специальный уполномоченный ВЦИК, 
член ВЦИК и ЦИК СССР Извеков С. Н. 

10 августа 1924 г. – в с. Базоркино 
состоялся многотысячный митинг трудя-
щихся Ингушетии, посвященный образо-
ванию Ингушской автономной области. 
Образован Ингушский революционный 
комитет во главе с Иналуком Гойтиеви-
чем Мальсаговым. 

24 августа 1924 г. – на заседании ко-
миссии по разделению бывшей Горской 
Республики между новыми автономны-
ми образованиями заслушан вопрос 
«Об установлении административных 
границ между автономными областями 
и городом Владикавказом».

Рассмотрение вопроса решено пере-
нести в Президиум ВЦИК с просьбой о 
назначении спецкомиссии под предсе-
дательством руководителя ВЦИКа. До 
решения названной комиссии ревкомам 
предложено не заселять новые спорные 
районы. 

29 августа 1924 г. – за подписью 
председателя ингушского облревкома 
Иналука Мальсагова и члена ревкома 
Идриса Зязикова на рассмотрение ко-
миссии президиума ВЦИКа под пред-
седательством Ш. З. Элиавы – Пред-
седателя совнаркома Грузинской ССР, 
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направлен проект по установлению по-
стоянных границ между Ингушской ав-
тономной областью и землями города 
Владикавказа. 

20 августа 1927 г. – Президиум Мало-
го Президиума Северо-Кавказского кра-
евого исполкома утвердил «Положение 
о строительстве по обводнению и оро-
шению долины Алхан-Чурт» и составе 
Правления строительства. 

Председателем Правления строитель-
ства утвержден Горчханов А.И. Стро-
ительство канала начато 2 сентября 
1927г.

5 августа 1929 г. – в с. Плиево Назра-
новского района родился видный ингуш-
ский поэт, прозаик, драматург и обще-
ственный деятель Плиев Магомед-Саид 
Асултанович. Умер 17 сентября 2004 г.

24 августа 1933 г. – из скважины №13 
на глубине 1180 метров получен первый 
промышленный приток нефти в районе 
нынешнего г. Малгобека. 

Вскоре народный комиссар тяжелой 
промышленности СССР Г.К. Орджони-
кидзе посетил месторождения нефти в 
Малгобеке и дал указание ввести в экс-
плуатацию не менее 10 единиц новых 
буровых скважин и к концу 1934 года 
получить не менее 1 млн. тонн нефти. 
Официально 24 августа 1933 г. признано 
временем основания Малгобека. Статус 
города рабочему поселку Малгобек при-
дан 27 августа 1939 года Указом Прези-
диума Верховного Совета РСФСР.

14 августа 1937 г. – в г.Грозном ро-
дился выдающийся ингушский ученый, 
писатель, педагог и общественный дея-
тель Дахкильгов Ибрагим Абдурахмано-
вич. Умер 14 марта 2014 г.

12 августа 1938 г. – в с.Ангушт родил-
ся Кодзоев Исса Аюпович, ингушский 
писатель и правозащитник.

27 августа 1938 г. – в г.Орджоникидзе 
родился известный ингушский режиссер 
и актер Мамилов Суламбек Ахметович.

24 августа 1939 г. – сдана в эксплуа-
тацию Алхан-Чуртская межреспубликан-
ская обводнительно-оросительная си-
стема (АМООС). Приказом Минсельхоза 
России 20 февраля 2002 года управле-
ние переименовано в Назрановский фи-
лиал ФГУ «Ингушмелиоводхоз».

27 августа 1939 г. – Указом Президи-
ума Верховного Совета РСФСР рабо-
чий поселок Малгобек преобразован в 
город Малгобек.

Город был основан на базе 29 рабо-
чих посёлков, раскинувшихся непо-
средственно в местах добычи нефти.

15 августа 1943 г. – в с.Кантышево 
родился видный ингушский ученый, 
общественный и государственный де-
ятель, доктор философских наук, про-
фессор Келигов Мурат Юсупович. 

13 августа 1953 г. – в г.Фрунзе роди-
лась видная ингушская ученая, право-
защитница и педагог Яндиева Марьям 
Джамалдиновна. Дочь выдающегося 
ингушского поэта Дж.Х.Яндиева. Канди-
дат филологических наук. 

12 августа 1957 г. – на VI Пленуме 
Чечено-Ингушского обкома КПСС об-
сужден вопрос: «О ходе выполнения 
постановления ЦК КПСС от 24 ноября 
1956 г. «О восстановлении националь-
ной автономии чеченского и ингушского 
народов».

15 августа 1957 г. – в г. Грозном со-
стоялся I-й съезд работников народно-
го образования Чечено-Ингушетии.

Согласно докладу на образование 
решено выделить до 25 процентов фи-
нансовых средств из республиканского 
бюджета.

28 августа 1957 г. – на собрании в 
с.Ляжги Первомайского района (ныне 
Джейрахского района) 235 жителей раз-
розненных и разбросанных по всей гор-
ной части Ингушетии населённых пун-
ктов решили организовать колхоз.

29 августа 1957 г. – бюро Чечено-
Ингушского обкома КПСС приняло по-
становление об организации субтитри-
рования кинофильмов на чеченском и 

ингушском языках.

Август 1957 г. – Управление культу-
ры Оргкомитета по восстановлению ав-
тономии Чечено-Ингушетии объявило 
приём абитуриентов в Ленинградскую 
театральную студию им.Островского.

Конкурс объявлен для абитуриентов 
из числа чеченцев и ингушей.

Август-октябрь 1957 г. – в насе-
ленных пунктах восстановленной ре-
спублики массовым ходом идёт стро-
ительство домов для вернувшихся 
домой из депортации ингушей и чечен-
цев. Широко применяется такая нацио-
нальная форма коллективной помощи 
при строительстве домов как «белхи». 
В качестве строительного материала 
широко применяется вручную изготов-
ленный саман – сырой кирпич. 

23-28 августа 1958 г. – массо-
вые организованные беспорядки в 
г.Грозном, направленные против че-
ченцев и ингушей, с требованием 
вновь депортировать эти народы, за-
претить их возвращение из высылки и 
ликвидировать автономию. Беспоряд-
ки сопровождались захватом здания 
обкома КПСС и избиениями невино-
вных граждан. 

Поводом послужило убийство чечен-
цем на бытовой почве рабочего хим-
завода Степашина Е. 5 сентября 1958 
г. ситуация с событиями в Грозном 
обсуждалась на заседании пленума 
ЦК КПСС и совещании секретарей ЦК 
компартий союзных республик, крайко-
мом и обкомов партии.

Август 1978 г. – в состав Чечено-Ин-
гушского государственного драматиче-
ского театра им.Х.Нурадилова вошли 
выпускники ингушской студии Ленин-
градского института театра, музыки и 
кинематографии, воспитанники народ-
ного артиста СССР В.В.Меркурьева и 
педагога И.В.Мейерхольд: Руслан На-
урбиев, Ибрагим Беков, Хаджибикар 
Булгучев, Султан Гайсанов, Батыр Да-
скиев, Тамара Яндиева и другие.

1 августа 1993 года – в результа-
те террористического акта на терри-
тории Северной Осетии убиты Глава 
Временной администрации на терри-
ториях Северо-Осетинской ССР и Ин-
гушской Республики, вице-премьер 
Правительства РФ Поляничко Виктор 
Петрович, начальник Владикавказско-
го гарнизона генерал Корецкий Анато-
лий Григорьевич и ст.лейтенант Крав-
чук Виктор Леонидович. 

10 августа 1995 г. – Постановлени-
ем Народного собрания – Парламента 
Республики Ингушетия рабочий посе-
лок Карабулак преобразован в город 
Карабулак. 

30 августа 1995 г. Указом Президен-
та Республики Ингушетия городу Ка-
рабулаку придан статус города Респу-
бликанского подчинения с выделением 
его в самостоятельную администра-
тивную единицу. Ранее рабочий посе-
лок – город входил в состав Сунжен-
ского района. 

12 августа 2008 г. – в финаль-
ном бою по греко-римской борьбе на 
Олимпиаде в Пекине ингушский бо-
рец Назир Манкиев победил чемпиона 
Европы Ровшана Байрамова из Азер-
байджана и завоевал первую золотую 
медаль Российской сборной на Олим-
пиаде.

23 августа 2008 г. – ингушский бок-
сер Рахим Чахкиев выиграл олимпий-
ский турнир в весовой категории до 91 
кг, обыграв в финале чемпиона мира из 
Италии Клемента Руссо со счетом 4:2. 
Поединок получился крайне упорным. 

17 августа 2009 г. – в 9.00 два тер-
рориста-смертника протаранили ворота 
Назрановского городского и районного 
отделов милиции во время утреннего 
развода и подорвали автомашину «ГА-
Зель», начиненную 500 кг. взрывчатки.

25 человек погибли, более 130 ране-
ны. Сами здания ГОВД и РОВД разру-
шены. Серьезно пострадали близлежа-
щие дома. 

С. СУлтаНОВ

Ингушетия 
в «Содружестве 
Победителей»

В течение четырех дней – 21-25 
июля – на территории оздорови-
тельно-образовательного центра 
«Дружба» Новоалександровско-
го района прошли сборы руково-
дителей патриотических клубов 
субъектов Российской Федерации, 
инструкторов и спортивных лиде-
ров. Целью сборов было повышение 
уровня квалификации преподавате-
лей и инструкторов для дальней-
шего ведения занятий с молодёжью 
в военно-патриотических клубах 
на территории субъектов РФ, из-
учение и обобщение опыта воен-
но-патриотических и спортивных 
клубов. В сборах приняли участие 
делегации всех субъектов СКФО, 
Москвы и Санкт-Петербурга. Пред-
ставительную делегацию Ингуше-
тии возглавила председатель Ин-
гушского регионального отделения 
Всероссийского общественного дви-
жения «Матери России», член Обще-
ственной палаты РФ лейла амерха-
нова.

Сформированные дружины реализо-
вывали поставленные форумом задачи 
взаимного обмена опытом. 

На спортивной базе Ставропольской 
региональной общественной органи-
зации «Военно-патриотический клуб 
«Русские Витязи» прошли занятия с 
молодёжью по военно-прикладным дис-
циплинам, таким как школа выживания, 
рукопашный бой, горно-спасательная и 
парашютно-десантная подготовка. На 
базе клуба ведутся занятия по духовно-
нравственному развитию подрастаю-
щего поколения, о чём свидетельствует 
возведённая здесь часовня, где воспи-
танники знакомятся с традициями пра-
вославной культуры. 

«Огромная благодарность организа-
торам мероприятия за возможность во-
очию наблюдать результаты работы, 
проделанной настоящими приверженца-
ми своего дела, – отметила член Обще-
ственной палаты РФ Лейла Амерханова. 
– На таких энтузиастах держится Рос-
сия!»

В мастер-классах обсудили темы: про-
ектная деятельность и организация со-
бытий, медийное сопровождение дея-
тельности некоммерческих организаций, 
пиар в общественных проектах, народ-
ное финансирование проектов, работа 
с целевой аудиторией в социальных 
сетях, по итогам которых были разрабо-
таны программы военно-патриотической 
направленности, которые в дальнейшем 
будут реализованы делегатами в своих 
регионах.

В заключительный день сборов со-
стоялись мастер-классы и оформле-
ние проектных идей. Наш земляк Илья 
Новодворский представил участникам 
серию короткометражных фильмов на 
патриотическую тему, отличающихся со-
временным видением и подачей. Затем 
состоялся круглый стол по вопросам па-
триотического воспитания молодёжи РФ 
и развития молодёжного спорта. В за-
вершение были подведены итоги сборов 
и зачитан протокол заседания, по кото-
рому опыт патриотического воспитания, 
представленный на конференции, был 
одобрен и рекомендован к использова-
нию и тиражированию. 

Было принято решение о создании не-
коммерческой организации «Содруже-
ство Победителей» и ежегодном прове-
дении подобных сборов. В дополнение 
к проекту решения конференции дирек-
тор Центра развития инновационных 
команд и проектов «Креативный кла-
стер» Елена Козак внесла предложение 
о создании дорожной карты по разви-
тию общественных проектов в области 
патриотического и военно-спортивного 
воспитания молодёжи. 

«На новоалександровской земле та-
кой форум проводится впервые, – ска-

зала заместитель главы администрации 
Новоалександровского муниципального 
района Людмила Горовенко. – Резуль-
тат очевиден. За столь короткое время 
удалось сформировать первостепен-
ные цели и задачи, направленные на 
решение одной из важнейших проблем 
современности – занятость нашей мо-
лодёжи и воспитание патриотических 
чувств. Такой опыт нужен, важен, поле-
зен. Особенно приятно, что на форуме 
представлены и интернациональные 
проекты, касающиеся лично каждого из 
нас. 

Несмотря на различия в национально-
сти, вероисповедании, культуре, нас за-
ботит одна проблема. И я верю, что со-
вместно мы найдём пути её решения».

После работы круглого стола состоя-
лось торжественное закрытие сборов. 
Как гостеприимный хозяин глава адми-
нистрации Новоалександровского му-
ниципального района Сергей Сагалаев 
поздравил организаторов и участников 
форума с плодотворным результатом 
проделанной работы, он выразил на-
дежду на дальнейшее сотрудничество. 

«Реализация этого проекта стала 
возможной благодаря средствам госу-
дарственной поддержки, выделенным 
в качестве гранта Президента Россий-
ской Федерации, – резюмировал Нико-
лай Борисенко. – Правительство края 
и лично губернатор уделяют особое 
внимание гражданско-патриотическо-
му воспитанию молодёжи. Необходи-
мо отметить, что Ставропольский край 
является лидером в этом вопросе. Не-
случайно именно Ставрополье стало 
объединяющей площадкой для всех 
регионов СКФО. Верю, что формат сбо-
ров будет расширяться с каждым годом, 
вовлекая и другие субъекты Российской 
Федерации».

С ответным словом выступили руко-
водители делегаций, поблагодарив всех, 
причастных к этому событию. По итогам 
были вручены сертификаты. В заключе-
ние руководители патриотических клу-
бов субъектов РФ заложили «Сквер По-
бедителей».

На сборах участникам удалось об-
меняться опытом, обсудить планы на 
будущее, получить много полезной ин-
формации для работы и, конечно же, 
пообщаться. Все участники форума от-
метили эмоциональный подъём и уни-
кальную атмосферу искренности и до-
броты, царившие в лагере «Дружба» все 
дни. 

Сборы руководителей патриотиче-
ских клубов субъектов Российской Фе-
дерации, инструкторов и спортивных 
лидеров – это результат огромной ра-
боты множества причастных к этому со-
бытию людей. За кадром остался тита-
нический труд волонтёров молодёжного 
центра района во главе с руководите-
лем Андреем Синицыным, директора 
оздоровительно-образовательного цен-
тра «Дружба» Евгения Картишко и все-
го обслуживающего персонала. 

Безусловно, главной действующей 
фигурой мероприятия был председа-
тель Ставропольской региональной 
общественной организации «Военно-
патриотический клуб «Русские Витязи» 
Андрей Зиновьев, вдохновитель и ини-
циатор сборов. 

Сборы руководителей патриотиче-
ских клубов субъектов Российской Фе-
дерации, инструкторов и спортивных 
лидеров – дискуссионная площадка 
по обобщению опыта и выработке ме-
ханизмов поддержки общественных 
проектных инициатив. Здесь работают 
люди, имеющие высокую гражданскую 
позицию, неравнодушные, активные. 
Они ищут подходы к решению главной 
проблемы поколения – воспитание мо-
лодёжи в духе патриотизма. Кто если 
не мы…».

Соб. инф.
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Использование и охрана земель в республике 
Вопросы использования и охраны 

земель в республике всегда оста-
ются актуальными, и находятся на 
особом контроле руководства ре-
спублики. 

О вопросах организации и осу-
ществления государственного зе-
мельного надзора на территории 
Республики Ингушетия рассказал 
нашему корреспонденту начальник 
отдела государственного земельно-
го надзора Управления Росреестра 
по Республике Ингушетия Магомед 
Мусаевич Гадаборшев:

– Управлением Росреестра по Респу-
блике Ингушетия в рамках исполнения 
функций по государственному земель-
ному надзору и в целях выявления и 
пресечения нарушений требований зе-
мельного законодательства проводятся 
контрольно-надзорные мероприятия в 
отношении граждан и организаций.

Так, в 1-ом полугодии 2016 года 
Управлением проведено 240 плановых 
и внеплановых проверок. В результате 
проведенных проверок выявлено свыше 
150 нарушений земельного законода-
тельства. Наложено штрафных санкций 
600 тыс. рублей. В целях устранения вы-
явленных нарушений выдано свыше 150 
предписаний.

В контексте общих результатов, полу-
ченных в 1-ом полугодии 2016 года, хо-
телось бы отдельно отметить мероприя-
тия, проведенные в отношении граждан 
по фактам использования последними 
земельных участков без оформленных 
в установленном порядке правоустанав-
ливающих документов на землю.

Так, инспекторами госземнадзора со-
вместно с представителями админи-
страций органов местного самоуправ-
ления были организованы и проведены 
контрольно-надзорные мероприятия за 

оформлением гражданами правоуста-
навливающих документов на земельные 
участки, расположенные в районах но-
востроек. Проверке были подвергнуты 
земельные участки, предоставленные 
под ИЖС. 

По результатам проверок были вы-
явлены факты использования гражда-
нами земельных участков, предостав-
ленных под ИЖС без оформленных в 
установленном порядке правоудостове-
ряющих документов на землю. 

В соответствии с действующими нор-
мами земельного законодательства, 
права на земельные участки подлежат 
государственной регистрации, в том 
числе право собственности. 

В нарушение существующих норм 
законодательства РФ права собствен-
ности на обследованные земельные 
участки не были оформлены (удосто-
верены). В связи с чем в отношении 
нарушителей были подготовлены со-
ответствующие материалы о проверке 
и выданы предписания по устранению 
нарушений земельного законодатель-
ства.

Таким образом, в целях профилакти-
ки и предупреждения нарушений тре-
бований земельного законодательства 
хочу довести до сведения граждан 
(жителей) Республики Ингушетия, что 
Управлением Росреестра по Республи-
ке Ингушетия будет активизирована 
работа по государственному земель-
ному надзору, в рамках которого будут 
проводиться дворовые обходы в рай-
онах новостроек. Мероприятия будут 
осуществляться совместно с участием 
представителей администраций орга-
нов местного самоуправления.

В частности, на территории г. Назра-
ни будет продолжена работа по провер-
ке земельных участков, расположенных 
за Алханчуртским каналом Централь-

ного и Альтиевского административных 
округов, где имеет место относительно 
компактного проживания граждан.

Задачами выездных мероприятий яв-
ляются:

- проверка наличия правоустанавли-
вающих документов на используемые 
земельные участки, оформленные в 
установленном законом порядке;

- выявление фактов самовольного за-
нятия (увеличения) земельных участ-
ков, в том числе с нарушением красной 
линии.

Особой проверке подлежат земель-
ные участки, выделенные под разме-
щение социальных объектов (учебные 
упреждения, физкультурно-оздорови-
тельные комплексы и др.).

Конечными целями контрольно-над-
зорных мероприятий являются стиму-
лирование граждан к оформлению до-
кументов на земельные участки.

И в этой связи хотелось бы еще раз 
обратить внимание граждан и участни-
ков земельных отношений (землеполь-
зователей, землевладельцев, арен-
даторов и собственников земельных 
участков) нашей республики о необхо-
димости соблюдения требований зе-
мельного законодательства и предупре-
дить о недопустимости их нарушения, 
а также о неотвратимости наступления 
мер административной и иной ответ-
ственности за нарушения требований 
земельного законодательства. 

Отдельным блоком хотелось бы дове-
сти до сведения юридических лиц (зем-
лепользователей) Республики Ингуше-
тия, использующих земельные участки 
на праве постоянного (бессрочного) 
пользования, об их обязанности по пе-
реоформлению такого права на право 
аренды земельного участка или по при-
обретению этого земельного участка в 
собственность.

Требования по переоформлению 
права постоянного (бессрочного) поль-
зования земельными участками на 
право аренды земельных участков или 
приобретения таких земельных участ-
ков в собственность установлены пун-
ктом 2 статьи 3 Федерального закона 
от 25.10.2001 № 137-ФЗ «О введении в 
действие Земельного кодекса Россий-
ской Федерации» (далее - Федеральный 
закон № 137-ФЗ). 

В соответствии с указанной нормой 
Федерального закона № 137-ФЗ юри-
дические лица обязаны переоформить 
права постоянного (бессрочного) поль-
зования земельными участками на 
право аренды земельных участков или 
приобрести земельные участки в соб-
ственность до 1 июля 2012 года. 

Несоблюдение указанных требований 
закона образует состав административ-
ного правонарушения, предусмотренный 
ст. 7.34 Кодекса Российской Федерации 
об административных правонарушени-
ях.

В частности, ст. 7.34 Кодекса Россий-
ской Федерации об административных 
правонарушениях за использование зе-
мельного участка на праве постоянного 
(бессрочного) пользования юридиче-
ским лицом предусмотрено наказание 
в виде штрафа на юридических лиц в 
размере от двадцати тысяч до ста тысяч 
рублей.

Проверка соблюдения земельного за-
конодательства дает следующую полез-
ную и необходимую информацию как 
проверяющему, так и проверяемому: 
насколько правильно у него оформлен 
земельный участок, какие существуют 
требования законодательства по рацио-
нальному использованию земли и др.

М. БаРаХОЕВ

Работы 
в разгаре

В средних и специальных учебных заведениях 
Назрани ремонтные работы в разгаре. Где-то 
они близки к завершению, где-то на полпути к 
этому.

Я посетил ряд школ и Колледж сервиса и быта. 
Колледж, расположенный по Магистральной (Кар-
тоева) улице Назрани занимает большую пло-
щадь и имеет несколько корпусов. Пришлось по-
ходить по большой территории, чтобы найти 
завхоза, осуществляющего контроль за ходом 
ремонтных работ. Это Ю. ахильгов. Он расска-
зал нам о ходе этих работ.

– Система организации ремонта?

– Мы заключили договор с одной строительной фир-
мой, составлена смета. Наш колледж находится в ве-
дении Минобразования РИ, но финансирование будет 
производить Минфин РИ. Сейчас наши подрядчики 
работают, не получая оплату за каждый выполненный 
цикл работы. Оплата будет произведена после завер-
шения всех запланированных работ. У нас проводит-
ся не капитальный, а текущий ремонт, что тоже имеет 
свою специфику. Для капремонта, как известно, отпу-
скают больше средств.

– Материалы для ремонта кто поставляет?

– Стройматериал поставляет подрядчик, проведе-
нием работ руководят их прораб и мастера. Конечно, 
наш директор и я по мере своих возможностей и зна-
ний осуществляем контроль. В ночное время наши 
сторожа охраняют завезенный стройматериал. Иногда 
мы выявляем неучтенные в смете места, где необхо-
дим ремонт или замена некоторых деталей. Такие про-
блемы решаем по мере их возникновения, что требует 
с нашей стороны постоянного внимания к работе под-
рядчика. Все работы планируем закончить к середи-
не августа, крайний срок – последняя декада месяца. 
Произвести рассчет с подрядчиком к этому времени 
мы, видимо,  не сможем. Дело в том,  что Минфин обе-
щает нам деньги до 31 декабря текущего года. Об этом 
знает подрядчик и не ставит каких-либо требований по 
этому вопросу. Других проблем с подрядчиком у нас 
нет.

Я. ХаДЗИЕВ

Июль бетта 28-ча дийнахьа Элдарха ГIалера ГIалгIай Республика хьокхаман искусствай Паччахьалкхен 
музее «Ханаца а боарамца а доацаш»(Вне времени и границ) яха выставка йийлай. Цун балхаш кхеллараш 
ба ГIалгIай мехка отделенера Ерригача Россе кхолламан юкъара организацена «Россе суртанчий 
бартана» юкъе болхараш. ГIалгIайчен хьокхаман искусствай кхолламан тIехдика говзанчий барт ба 
из. Цун юкъе болх: Поаланкой Мурад, Эсмурзинаькъан Зелимхан, Даурбекнаькъан Башир,  Овшнаькъан 
Iийса, Дахкильгнаькъан Бекхан, Даурбекнаькъан Iашат, Поаланкой Зелимхан, Кхоартой Батыр, Хамхой 
аьсет, Хамхой Юсуп, иштта кхыбола начIал дола говзанчаш.

  «ханаца а боарамца а доацаш»

Дукха хьаьший бар выставке баьхка: халкъа гуллама депутат вола 
Ахильгнаькъан Хьусайна Сейт-Селим, шахьара мэр Яндинаькъан 
Iалихана Муслим, историкаш, Iаьдала, больница болхлой, иштта 
дуккха кхыбараш а. Сурташка хьожаш мелвар дог гIозадаьнна, 
доккхалдеш вар вай мехка цу тайпара начIалаш долаш. 

  Самукъане, дог раьза долаш, чакхдаьлар выставка хьалхара ди. 
Доккха баркал аьлар музея кулгалхо йолча ТIумхой Iийсай Любас, 

шоай деррига гIулакхаш а дита, выставкага хьажа мел веначунга. 
Август бетта 27-ча денга кхаччалца хургйолаш я выставка, чам 
болчун ваха а хьажа а ха я. 

  Дала аьттув болба вай суртанчий дагалаттар кхоачашде, керда 
сурташ кхолла. Беркате хилба хIаране болх а белхатIехьале а! 

ВЕШКаРНаьКЪаН Фатима
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Недавно мы поднялись на гору Маьт-Лоам, высотой более 3000 метров над 
уровнем моря. Вначале добрались до святилища Маьт-Сели на высоте око-
ло 2600 метров, а затем начали «штурм» Столовой горы. Эти два этапа очень 
важны для тех, кто проверяет свои силы и возможности в сложных условиях 
горного восхождения и спуска. Спасибо организаторам этой акции. О ней мно-
го уже сказано, нам же хотелось поговорить о важности воспитывать в каж-
дом человеке рефлекс цели, готовности не бояться трудностей, находить в 
себе новые физические и моральные резервы.

 
Эмоций от этой долгой дороги к заоблачным высотам, в этот сказочный мир ту-

мана и неожиданных силуэтов, невыносимой усталости и настоящей спортивной 
злости, много. Они заряжают, служат импульсом жить более активно и бодро. По-
тому очень удивил и опечалил вопрос некоторых знакомых: «Слушай, а зачем вы 
вообще туда идете? Зачем подниматься на такую высоту и тратить силы? Да это 
еще и языческий храм, на какой черт он нам нужен?» и т.д. и т.п. 

Ну, во-первых: мы поднимаемся не с целью увидеть «языческий храм», а памят-
ник старины, часть исторической родины ингушей, восхититься богатством и вели-
чием родных мест. Во-вторых: если у кого-то это связано с мыслями только о язы-
честве - ничем помочь не можем. Читайте больше, если вы вообще что-то читаете, 
в крайнем случае, на свежий воздух чаще выходите…

 В действительности же умаление таких дел – в лени людской, а то и в элемен-
тарной зависти. Сам не желаешь двигаться, живешь рабом ТВ, планшета, обильной 
еды и дневного сна. Конечно, тебе трудно понять будет тех, кто идет в горы.

С каждым годом в наших горах улучшается информирование жителей и гостей: 
появляются таблички, баннеры, указатели. Маршрут на Столовую гору можно, как 

посоветовал один из наших коллег, обозначить яркими вешками, дабы точно избе-
жать всяких вариантов заблудиться на такой значительной высоте. Погода здесь 
меняется незаметно и впадает в крайности - жаркое солнце может исчезнуть почти 
мгновенно и холодный туман облаков заставит вас тревожно оглядываться по сто-
ронам. 

Природа горной Ингушетии, грандиозные масштабы этих сказочных панорам, без-
условно, волнуют сердце человека. Наверное, мы способны бесконечно долго смо-
треть на эти скалы, зеленый ковер альпийских лугов, небо. И, знаете, самое удиви-
тельное здесь – глубина, расстояние между склонами, вершинами, дном и пиками 
горных хребтов. Взору предстают синие, сизые, зеленые, морские, изумрудные, мо-
лочные, бежевые, оранжевые, красные, желтые, багровые, фиолетовые, голубые, 
розовые краски. Мне кажется тщетной всякая попытка передать восторг от этой 
первозданной красоты на холсте или бумаге, но невозможно избежать искушения 
художника, попробовать это, и хотя бы немного запечатлеть фантастику Страны ба-
шен. 

 Когда вы поднимаетесь наверх, к месту Маьт-Сели, то как бы получаете безмолв-
ный урок об истории ингушей: эта тропа, ее крутизна, сложный маршрут, богатая 
растениями гора, с плодородным слоем черной почвы говорит о многом и сразу. 
Наши предки несколько тысяч лет назад прочно обосновались в замечательном 
крае. Он замкнут отвесными скалами, горными вершинами, бездонными пропастя-
ми от внешних угроз, но в нем есть вода, солнце, огромные луга и плодородная 
земля. Стоя на узкой тропе, ощущая босыми ногами прохладу каменных крошек, 
здесь можно увидеть бескрайний космос. 

Наши предки поднимались на эту трехкилометровую высоту и, как говорят исто-
рики, молились о счастье и благополучии, сохранении себя и своих потомков. Нам 
не дано на машине времени оказаться там и послушать речи их. Но, наверняка, они 
с большой надеждой и уважением относились к местам своего единения. Подобных 
архитектурных строений было мало. И каждое имело большое значение. Сегодня 
для нас Мьят-Сели - часть культурного наследия ингушей, часть нашей непростой 
и славной истории, памятник прошлого. Кто, кроме нас, будет способен сохранить и 
сберечь это наследие? Никто.

 Поэтому считаю необходимым жесткий контроль за людьми его посещающими. 
Есть значительная группа «неизлечимых» граждан, которые считают допустимым 
сорить там, а то и курить. Есть недоросли, что пытаются оставить автограф – уве-
ковечить свою чрезмерную тупость. Согласитесь, есть явно нездоровое начало и 
содержание в том, что человек «прёт» труднейшим маршрутом к этому музею под 
открытым небом и оставляет там мусор, обертки, окурки. Нужен постоянный ин-
структаж на тему здравого смысла, он поможет нашим землякам, с понятным энту-
зиазмом, устремляющимся на «штурм» Столовой, лучше понимать, в чем смысл и 
польза восхождения. Да и спуска тоже…

 Большие цели достигаются маленькими шагами. Всякий человек может приехать 
сюда с семьей, и не обязательно ставить цель достичь известных высот. Первона-
чально в горах вам понадобится недорогая экипировка. Прочная обувь и одежда, 
спасающая вас от зноя или холода, вода, палка в руке и …взаимопонимание ваших 
спутников. И, естественно, глупо идти даже на маленькую высоту в домашних шле-
панцах.

Возьмем обычную семью. Отец, мать и дети могут не спеша подняться по сер-
пантину, к примеру, до родника. С этих маленьких совместных побед складывается 
история нашей жизни. Подобные походы сплачивают людей, делают интересным 
каждый день, обогащают наши чувства, дарят радость. А кругом неописуемая кра-
сота. Внизу – с.п. Бейни, дорожная «змейка» и пейзаж, поражающий своей гран-
диозностью. В любом возрасте надо двигаться, укреплять свои ноги, руки, сердце, 
легкие, характер, волю. Поверьте, это того стоит. Современный человек часто го-
ворит о так называемом «кайфе». Так нет выше удовольствия, чем безумно про-
голодаться и устать, а затем, достигнув своей цели, съесть кусочек хлеба и сделать 
глоток родниковой воды. Попробуйте, у вас, безусловно, получится всё.

Любительский альпинизм, или подъем в горы, приобретает в Ингушетии всё боль-
шую популярность. Нет сомнений, наши посещения горных вершин станут в скором 
времени образцом бережного отношения к окружающей среде. Что радует. Ведь 
значит всё больше людей, искренне и разумно стремящихся любить родную при-
роду, изучать ее историю, укреплять свое здоровье и находить новых друзей. В по-
добных походах - безмерная польза. 

Я. СУлтЫГОВ

ЗДОРОВЫй ОБРаЗ жИЗНИ

Восхождение 
и спуск. 
Спуск 

и восхождение

Законодательство Республики Ингушетия об обеспечении жильем детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, а также лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся 

без попечения родителей
Конституция РФ провозглашает, что в 

России признаются и гарантируются права 
и свободы человека и гражданина соглас-
но общепризнанным принципам и нормам 
международного права. Государство создает 
необходимые предпосылки для нормального 
развития, воспитания и образования детей.

Для современного российского общества 
актуальны проблемы реализации прав и за-
конных интересов детей.

Численность ежегодно выявляемых де-
тей-сирот и детей, лишившихся родитель-
ского попечения (социальное сиротство), 
увеличивается.

Безусловно, в сложившейся ситуации не-
обходимо пристальное внимание государ-
ства и общества к проблемам детей-сирот. 
Решение этих проблем возможно в первую 
очередь законодательным путем.

Одной из задач государства является обе-
спечение реализации указанной категорией 
граждан установленного Конституцией Рос-
сийской Федерации права на жилище.

Согласно статье 72 Конституции Россий-
ской Федерации защита семьи, материнства, 
отцовства и детства находятся в совместном 
ведении Российской Федерации и субъектов 
Российской Федерации.

В соответствии с частью 3 статьи 40 Кон-
ституции РФ, указанным в законе гражда-
нам, нуждающимся в жилище, оно предо-
ставляется бесплатно или за доступную 
плату из государственных, муниципальных 
и других жилищных фондов.

Так, в частности, абзац 1 пункта 1 статьи 

8 Федерального закона от 21 декабря 1996 
г. № 159-ФЗ "О дополнительных гарантиях 
по социальной поддержке детей-сирот и де-
тей, оставшихся без попечения родителей" 
устанавливает, что детям-сиротам и детям, 
оставшимся без попечения родителей, ли-
цам из числа детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей, которые не 
являются нанимателями жилых помещений 
по договорам социального найма или члена-
ми семьи нанимателя жилого помещения по 
договору социального найма либо собствен-
никами жилых помещений, а также детям-
сиротам и детям, оставшимся без попечения 
родителей, лицам из числа детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родителей, 
которые являются нанимателями жилых по-
мещений по договорам социального найма 
или членами семьи нанимателя жилого по-
мещения по договору социального найма 
либо собственниками жилых помещений, в 
случае, если их проживание в ранее занима-
емых жилых помещениях признается невоз-
можным, органом исполнительной власти 
субъекта Российской Федерации, на терри-
тории которого находится место жительства 
указанных лиц, в порядке, установленном 
законодательством этого субъекта Россий-
ской Федерации, однократно предоставля-
ются благоустроенные жилые помещения 
специализированного жилищного фонда по 
договорам найма специализированных жи-
лых помещений.

Необходимо отметить, что порядок обе-
спечения детей-сирот жилыми помещения-

ми вступил в силу с 1 января 2013 года. Ра-
нее законодательством предусматривалось 
обеспечение указанной категории граждан 
жилыми помещениями по договорам соци-
ального найма.

В целях обеспечения жилыми помеще-
ниями детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, лиц из числа детей-
сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, к ведению субъектов Российской 
Федерации отнесены следующие полномо-
чия:

- установление порядка формирования 
списка детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, лиц из числа детей-
сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, которые подлежат обеспечению 
жилыми помещениями;

- утверждение порядка установления фак-
та невозможности проживания детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения роди-
телей, лиц из числа детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, в ра-
нее занимаемых жилых помещениях, нани-
мателями или членами семей нанимателей 
по договорам социального найма либо соб-
ственниками которых они являются;

- утверждение порядка выявления обсто-
ятельств, свидетельствующих о необходи-
мости оказания содействия в преодолении 
трудной жизненной ситуации;

- осуществление контроля за использова-
нием жилых помещений и (или) распоряже-
нием жилыми помещениями, нанимателями 
или членами семей нанимателей по дого-

ворам социального найма либо собствен-
никами которых являются дети-сироты и 
дети, оставшиеся без попечения родителей, 
обеспечением надлежащего санитарного и 
технического состояния этих жилых поме-
щений.

В целях реализации указанных полномо-
чий органами государственной власти Ре-
спублики Ингушетия подготовлены следую-
щие нормативные правовые акты:

- Закон Республики Ингушетия от 
31.10.2013 № 31-РЗ «Об обеспечении жи-
лыми помещениями детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, лиц 
из числа детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей»;

- Постановление Правительства Респу-
блики Ингушетия от 27.11.2013 № 276 «Об 
отдельных вопросах обеспечения жилыми 
помещениями детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей, лиц из чис-
ла детей-сирот и детей, оставшихся без по-
печения родителей»;

- Постановление Правительства Респу-
блики Ингушетия от 28.08.2014 № 164 «О 
некоторых вопросах предоставления жилых 
помещений детям-сиротам и детям, остав-
шихся без попечения родителей, лицам из 
числа детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей».

Б. Х. Аушев,
начальник отдела управления Миню-

ста России по РИ
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Куда уходит детство 
звонкое

Нынешним летом на детских ат-
тракционах Назрани на удивление 
малолюдно и тихо. Обычно отсюда 
далеко доносятся звуки веселой му-
зыки, среди которых слышны дет-
ские звонкие голоса и шум. а в этом 
году, уже на исходе второй месяц 
быстротечного лета, на площад-
ке, которой подлежит быть самой 
шумной, на удивление тихо. Чем вы-
звана столь разительная перемена? 
Чтобы ответить на этот вопрос, 
наш корреспондент посетила еще 
недавно излюбленное место детей. 
Но детишек с родителями так и не 
дождалась, пришлось ограничиться 
беседой с директором Марем Кодзо-
евой.

– Почему такая низкая посещае-
мость? Время приближается к полуд-
ню, а до сих пор ни одного посетите-
ля.

– Не знаю. Может, кризис сказывается. 
В этом году очень мало посетителей.

– А что, цены значительно возрос-
ли?

– Я бы не сказала. К тому же, если 
раньше за один билет ребенок три ми-
нутки катался, то теперь – пять минут.

– И сколько стоят эти пять минут?

– Пятьдесят рублей.
На площадке работают пять разно-

видностей аттракционов: вертолеты, 
качели, автодром, летательные динозав-
рики и батут, где можно покричать, что, 
кстати, для здоровья полезно.

– Как ребятишки относятся к бату-
ту?

– О, очень нравится. Они с большим 
удовольствием прыгают.

В прежние времена на детской пло-
щадке работал фотограф, услугами ко-
торого пользовались многие посетители, 
пополняя семейный альбом. Теперь все 
фотографируют на свои телефоны. Им 
этого вполне достаточно.

И буфет пришлось закрыть, поскольку 
не оправдывал расходы. Осталось одно 
угощение – мороженое.

Место, которое ещё недавно пере-
ливало за край весельем и радостью, 
потускнело и становится все более пу-
стынным. А если учитывать, что оно 
находится вблизи двух детских садов и 
неподалеку от аллеи – места массовой 
прогулки граждан, то становится совсем 
грустно: неужели современные дети все 
больше уходят в телефонные и компью-
терные игры?

Мадина КОДЗОЕВа

Сотрудники полиции 
разыскивают угнанную машину

27 июля в 8 часов утра в дежурную часть ОМВД России по Назрановскому 
району обратился с заявлением 40-летний житель с.п. Яндаре Назрановского 
района. Мужчина сообщил о том, что в ночь с 26 на 27 июля текущего года не-
установленным лицом совершен угон принадлежащей ему автомашины, припар-
кованной во дворе многоквартирного дома в микрорайоне «Новый» с.п. Яндаре.  

В настоящее время сотрудниками полиции проводится комплекс оперативно-
разыскных мероприятий по розыску автомашины и задержанию лица совершив-
шего ее хищение. 

Колото-резанное ранение
27 июля около 10 часов утра в дежурную часть  ОМВД России по г. Карабулаку 

с городской станции скорой помощи поступило сообщение о том, что за оказани-
ем медицинской помощи с колото-резанной раной стопы обратилась 66-летняя 
местная жительница. Выехавшей на место происшествия следственно-опера-
тивной группой установлено, что ранение женщине в ходе внезапно возникшей 
ссоры причинил ее 59-летний супруг.  

Сотрудниками полиции проводится доследственная проверка, по окончании 
которой в отношении мужчины будут приняты соответствующие процессуальные 
меры.  

У жителя Малгобека полицейские изъяли 
более 54 граммов марихуаны

27 июля в 17 часов 30 минут в ходе проведения оперативно-поисковых ме-
роприятий в рамках операции  «Мак-2016»  на западной окраине  г. Малгобе-
ка сотрудниками полиции  задержан 22-летний местный житель, находящийся в 
состоянии наркотического опьянения. При личном досмотре задержанного поли-
цейскими обнаружено и изъято наркотическое средство марихуана весом 54,74 
грамма. 

Сотрудниками полиции проводится доследственная проверка, по окончании 
которой в отношении мужчины будут приняты соответствующие процессуальные 
меры.  

В Экажево и Эгикале полицейские 
уничтожили поля дикой конопли    

27 июля при проведении оперативно-поисковых мероприятий в рамках опера-
ции «Мак-2016» сотрудниками полиции в местности Эгикал Джейрахского райо-
на и на окраине с.п. Экажево Назрановского района обнаружены два поля дико-
растущей конопли общей площадью 146 кв. метра. 

Растительность была скошена и сожжена. Сотрудниками полиции направле-
ны представления об устранении выявленных нарушений в администрации на-
селенных пунктов. 

Задержание транспортного средства
27 июля в 10 часов 40 минут в с.п. Барсуки по ул. Зязикова сотрудниками по-

лиции для проверки была остановлена автомашина «Лада-Приора» под управ-
лением 26-летнего жителя с.п. Плиево Назрановского района. При проверке по 
базе данных полицейскими установлено, что государственные регистрационные 
знаки и свидетельство о регистрации  транспортного средства значатся в розы-
ске как утраченная спецпродукция. Инициатор розыска - Самарская область. 

Автомашина доставлена на штрафную стоянку. Проводится проверка. 

Пресс-служба МВД по Республике Ингушетия

По оперативным сводкам МВД

Должен ли собственник жилого 
(нежилого) помещения  

в многоквартирном доме платить 
за капитальный ремонт

С момента введения платы за капремонт, споры по этому поводу не ути-
хают. Граждане возмущены, депутаты предлагают поправки в законодатель-
ство, чиновники пугают неплательщиков санкциями.

Поправки в Жилищный кодекс Россий-
ской Федерации (далее – ЖК РФ), обязы-
вающие владельцев жилья участвовать 
в финансировании капремонта много-
квартирных домов, приняты в конце 2012 
года. К концу 2014-го ежемесячная плата 
была введена в большинстве регионов 
России.

Осенью 2015 года депутаты Госдумы 
от КПРФ и «Справедливой России» по-
дали жалобу в Конституционный суд 
Российской Федерации, требуя признать 
взносы на капремонт неправомерно уста-
новленным налогом. Однако 12 апреля 
2016 года Конституционный суд постано-
вил, что взимание взносов не противо-
речит Основному закону страны. Это 
значит, что платить за капремонт мы все-
таки будем.

Кто обязан платить за капремонт?
Согласно статье 169 ЖК РФ – все соб-

ственники жилых и нежилых помещений 
в многоквартирных домах вне зависимо-
сти от года их постройки (платежи начис-
ляются и владельцам квартир в дорево-
люционных домах, и в новостройках).

Кто не должен платить за капре-
монт?

От взносов на капремонт освобожда-
ются владельцы помещений в аварийных 
и идущих под реконструкцию или снос 
домах, а также в домах, где меньше трех 
квартир. Кроме того, плата не начисляет-
ся тем, кто не приватизировал квартиру, 
а проживает по договору социального 
найма.

Сколько надо платить?
Размер платы устанавливают регио-

нальные власти.
К примеру, в Санкт-Петербурге мини-

мальный ежемесячный взнос на капре-
монт составляет 2,5 рубля за квадратный 
метр, в Сочи – 5,3 рубля, в Мурманске – 
6 рублей, а в Республике Ингушетия, что 
нас волнует больше всего, Постановле-
нием Правительства Республики Ингуше-
тия от 19.10.2013 г. № 223 установлен на 
2014 – 2016 годы в размере 5,4 рублей.

При этом региональные власти вправе 
ежегодно изменять размер выплат.

Когда надо платить?
Обязанность по уплате взносов на ка-

питальный ремонт возникает у собствен-
ников помещений в многоквартирном 
доме по истечении восьми календарных 
месяцев, если более ранний срок не 
установлен законом субъекта Российской 
Федерации, начиная с месяца, следую-
щего за месяцем, в котором была офи-
циально опубликована утвержденная 
региональная программа капитального 
ремонта, в которую включен этот много-
квартирный дом.

Республика Ингушетия воспользо-
валась данным правом и Законом от 
11.10.2013 г. № 30-РЗ «Об организации 
проведения капитального ремонта обще-
го имущества в многоквартирных домах, 
расположенных на территории Республи-
ки Ингушетия» установила более ранний 
срок, а это значит, что обязанность по 
уплате взносов на капитальный ремонт 
возникла у собственников помещений в 
многоквартирном доме по истечении ше-
сти календарных месяцев, начиная с ме-
сяца, следующего за месяцем, в котором 
была официально опубликована утверж-
денная республиканская программа ка-
питального ремонта, в которую включен 
этот многоквартирный дом.

Республиканская программа "Капи-
тальный ремонт общего имущества в 
многоквартирных домах в Республике 
Ингушетия на 2014-2043 годы" утверж-
дена Постановлением Правительства 
РИ от 12.03.2014 г. №32. Опубликова-
на программа в газете "Сердало", №39, 
15.03.2014 года.

Кто имеет право на льготы?
Право на льготы в отношении взно-

сов на капремонт имеют те же категории 
граждан, которые меньше платят за жи-

лищно-коммунальные услуги (далее – 
ЖКУ). Среди них: инвалиды и участники 
Великой Отечественной войны, ветераны 
труда, жертвы политических репрессий, 
ликвидаторы аварии на Чернобыльской 
АЭС, многодетные семьи и другие (ре-
гиональные власти вправе расширять 
список льготных категорий населения, 
поэтому в разных субъектах Российской 
Федерации он неодинаков).

Кроме того, с 1 января 2016 года регио-
нам предоставлено право вводить допол-
нительные льготы для одиноких пожилых 
людей и инвалидов. Граждане старше 80 
лет, проживающие одни или в семье, це-
ликом состоящей из неработающих пен-
сионеров, полностью освобождаются от 
оплаты взносов за капремонт. Одиноким 
гражданам старше 70 лет, а также инва-
лидам I и II групп и семьям с детьми-ин-
валидами могут предоставить скидку в 
размере 50% от установленного размера 
взносов.

При этом важен не только возраст соб-
ственника, но и размеры его жилья: при 
расчете льгот учитывается социальная 
норма жилплощади. Для семьи из трех и 
более человек она составляет 18 кв. м на 
человека, для семьи из двух человек – 42 
кв. м, а для одиноких – 33 кв. м.

Многие регионы уже воспользовались 
этим правом и предоставили льготы оди-
ноким старикам. В Москве соответству-
ющее постановление в конце марта при-
няли “задним числом” – с 1 января 2016 
года. Льготникам пообещали вернуть 
деньги, уплаченные ими за капремонт в 
первом квартале.

Кому еще уменьшат плату за капре-
монт?

Малообеспеченные люди смогут вос-
пользоваться субсидиями от государства. 
При оформлении субсидий учитывается 
совокупный доход всех членов семьи. 
Плата за ЖКУ вместе со взносами на 
капремонт в регионах России не может 
превышать 22% от совокупного ежеме-
сячного дохода семьи.

Для получения субсидий необходимо 
предоставить справки о доходах всех 
членов семьи. Предоставляются субси-
дии на 6 месяцев, затем документы надо 
оформлять заново.

Куда идут деньги, и кто принимает 
решения о ремонте?

Существует два варианта накопления 
средств.

1. В каждом из российских регионов 
созданы фонды капремонта, в которые 
поступают взносы от собственников жи-
лья в разных домах. Сроки и очеред-
ность ремонта конкретных домов опре-
деляют местные власти. Этот способ 
накопления называют «общий котел».

2. Собственники жилья могут создать 
специальный счет в банке и перечислять 
туда взносы на ремонт своего дома. Од-
нако и в этом случае окончательное ре-
шение о проведении ремонта будет при-
нимать администрация региона.

Основными критериями при опреде-
лении сроков ремонта конкретного дома 
служат продолжительность эксплуатации 
и техническое состояние его инженерных 
систем и конструктивных элементов.

После того, как капремонт был про-
веден, жители дома продолжат платить 
взносы, накапливая их на следующий ре-
монт.

Что вам обязаны отремонтировать?
Во время проведения капремонта обя-

зательно должны быть отремонтированы 
крыша, фасад и фундамент здания, под-
валы, а также внутридомовые инженер-
ные системы (в последний пункт входит 
ремонт или замена лифтов). Региональ-
ные власти могут по своему усмотрению 
расширить этот список – например, вне-
сти в него замену окон и утепление фа-
садов.

М. У.  БЕльтОЕВа,
заместитель Малгобекского город-

ского прокурора
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Согласно ниже представ-
ленной статьи  Илоны Полян-
ской, ведущего менеджера  по 
маркетингу и PR HeadHunter 
– Online Hiring Services,   88% IT-
специалистов  на Северном Кав-
казе – мужчины. Мы предлагаем 
нашим читателям это интересное 
и качественное исследование.

 Следует отметить, что и в Ин-
гушетии эта тенденция сохраня-
ется. Большинство известных 
нам  в республике специалистов 
в области программирования и 
компьютерных технологий, как 
правило, представители сильно-
го пола. Думаем, это нисколько не 
умаляет знаний и способностей 
прекрасной половины челове-
чества. Просто у мужчин, по при-
роде своей, больше увлечений, 
желания решать сложные и запу-
танные задачи.  Они могут гонять 
с азартом футбольный мяч, зани-
маться скалолазанием, рыбалкой 
и одновременно  быть фанатами  
IT-сферы. Мир информации ста-
новится одной из самых больших 
индустрий в мире, и требует соот-
ветствующей квалификации. 

88% IT-
специалистов - 

мужчины
 
Ко Дню IT-специалиста, который 

отмечают 29 июля, эксперты ком-
пании HeadHunter провели исследо-
вание рынка труда Северного Кав-
каза в этой сфере.

Вакансии в сфере «Информаци-
онные технологии» сейчас состав-
ляют 7% от всех предложений о 
работе, размещённых на сайте 
hh.ru в СКФО. Их количество по от-
ношению к аналогичному периоду 
прошлого года увеличилось на 90%, 
что говорит о сильно растущем 
спросе на специалистов этой сфе-
ры.

Чаще всего на Северном Кавказе 
IT-специалистов ищут компании, 
занимающиеся информационными 
технологиями и системными ин-
теграциями (29%), розничной тор-
говлей (17%), телекоммуникациями 
и связью (10%) и услугами для биз-
неса (7%). Наиболее востребова-
ны программисты и разработчики 
(13%), инженеры (7%), системные 
администраторы (4%), маркетоло-
ги (4%), специалисты по сетевым 
технологиям (4%).

 В большинстве случаев (59%) 
работодатели готовы взять на 
работу специалистов с небольшим 
опытом - от 1 года до 3 лет; 24 %  
– вакансии для начинающих специа-
листов; опыт работы более 6 лет 
требуется лишь в 1% вакансий.

Соискатели в сфере «Информа-
ционные технологии» чаще всего 
ищут работу системными адми-
нистраторами (6%), специалиста-
ми по сетевым технологиям (4%), 
инженерами (4%), программистами 
и разработчиками (4%) и специ-
алистами по телекоммуникациям 
(3%).

88% соискателей этой сферы 
- мужчины. Большая часть (53%) 
всех, кто ищет работу в IT, в воз-
расте от 26 до 36 лет, 23% - до 
25 лет, в возрасте от 36 лет и 
старше – 24%. Базовые знания ан-
глийского языка есть у 63%; могут 
читать профессиональную лите-
ратуру – 29%; проходить интер-
вью – 9%.

В сфере IT на одно рабочее ме-
сто на Северном Кавказе претен-
дует 3 соискателя.

Средняя заработная пла-
та, которую предлагают IT-
специалистам на hh.ru в СКФО, 
составляет 30 000 руб., а вот 
соискатели в среднем хотят по-
лучать 35 000 рублей. Самые вы-
сокие зарплаты работодатели 
готовы платить IT-директорам 
– среднее предложение в этом сег-
менте составляет 120 000 руб. 
Наименьший уровень дохода - 25 
000 руб. – у системных админи-
страторов.

  krasnodar.hh.ru

В выходные дни, если у вас есть 
огород, сад, дачный участок, пали-
садник, вы неизбежно вспоминаете, 
помимо всего прочего, о необходимо-
сти «поработать по хозяйственной 
части».

 В Ингушетии, с ее хорошим клима-
том, обилием солнечных дней и доста-
точным количеством осадков,  зеленая 
растительность, кусты и деревья дают 
отличные урожаи, радуют глаз, надо 
только немного приложить усилия для 
этого.

 По сути своей, посадка помидоров, 
лука, чеснока, картошки, кукурузы,  раз-
ных саженцев и многого другого – это и 
есть активный отдых. В таком увлече-
нии одни плюсы.

Радует, что количество граждан, отда-
ющих дань этому полезному занятию, у 
нас в республике растет.  В конце июля, 
в августе и сентябре, как обычно, на-
род  собирает  плоды трудов своих. На 
участках накапливается  жухлая ботва, 
кучи уничтоженного сорняка, ветки, ли-
стья. И тут у многих товарищей появ-
ляется  искушение ликвидировать  эти 
«отходы производства» радикальным 
способом – сжечь. Более того, многие, 
на первый взгляд очень умные люди, 
непременно стараются поджечь сухо-
стой, дабы новый травяной покров укра-
сил окружающий ландшафт. Не делайте 
этого, пожалуйста!

 Не надо ничего сочинять и выдумы-

вать. Постарайтесь где-нибудь в углу 
вашего  огорода или сада выкопать не-
глубокую яму и складируйте туда  всю 
эту органику. Она там скоро перегни-
ет и будет рассеяна ветром и дождями, 
как первоклассное удобрение, по  зем-
ле. Компост – лучшее средство для по-
чвы. Сжигая траву и листья, вы просто 

окисляете почву, да к тому же на полях 
погибает огромное количество всякой 
живности, о большой пользе которой  
большинство из нас и представления не 
имеет.

 Пусть вашим «оружием» в земледе-

лии или благоустройстве территорий 
будут лопата, веник, грабли, а спички 
оставьте на кухне.

В природе каждый год случается чудо, 
к которому, увы, мы почти привыкли и 
потому мало ценим, замечаем. Это кру-
говорот вещей, обмен качеством, сила-
ми, энергией, что случается в бесконеч-
ной цепочке живых существ и растений. 
Чем меньше человек, столь любящий  
всё умно объяснять и ничего толково-
го не делать, будет вмешиваться в этот 
естественный процесс, тем лучше. В 
Ингушетии ли  вы живете или на Урале, 
Камчатке, Кубани и так далее, неважно, 
главное - есть для всех общие законы 
и ценности. Трава, деревья, утренняя 
роса, река, чернозем под ногами – все 
это было до вас. Просто благодарно,  
бережно используйте то, что на время 
даровано вам  Всевышним, и с уваже-
нием относитесь к  этому дару.

Земля любит уход и благодарно воз-
вращает человеку результат его упор-
ных трудов. Это видно сразу, как толь-
ко появляются первые плоды осеннего 
урожая. 

 В.  СаИтОВ

Мир человека

ГРАБЛИ ВОЗЬМИ, А СПИЧКИ ОСТАВЬ

 люди и игры 

Покемонов проверят. 
На всякий случай

За последние дни в мире стала набирать популярность игра Pokemon GO. В России официального релиза еще не 
было, однако пользователи сумели обойти эти ограничения. Мобильное приложение доступно для загрузки в App 
Store и Google Play, распространяется бесплатно, но содержит встроенные покупки. В Ингушетии, как мы видим, 
повального увлечения поиском виртуальных покемонов не наблюдается. И это - к счастью. Между тем перед нами 
пример того, как новые технологии и игровые образы могут захватить внимание миллионов людей, молодых и 
достаточно взрослых. В этом, безусловно, - информация к размышлению.

В настоя-
щее время 
после офи-
ц и а л ь н о -
го релиза в 
России игру 
Pokemon GO 
проверят на 
соответствие 
з а к о н о д а -
тельству. Об 
этом недав-
но сообщил 
журналистам 
глава Ро-
скомнадзора 
А л е к с а н д р 
Жаров.

«Мы, без-
условно, про-
анализируем 
(...) соглаше-

ние для пользователей из РФ. Сдела-
ем выводы, обрабатываются ли пер-
сональные данные и в каком объеме. 
Если обрабатываются, то мы свяжемся 
с компанией - владельцем игры, и всту-
пим с ней в диалог по поводу исполне-
ния законодательства России», - сказал 
он.

По его мнению, разработчики 
Pokemon GO не преследовали шпион-
ские цели (игру, в частности, подозре-
вали в том, что она может быть разра-
ботана зарубежными  спецслужбами с 
целью разведки). «Думаю, основная их 
задача - заработать деньги. И как по-
казывает открытая информация, деньги 
они зарабатывают, и немалые», - заме-
тил Жаров.

Целью Pokemon GO является поиск 
покемонов: приложение синхронизиру-
ется с Google-картами, при его загрузке 
пользователь видит на экране район, в 

котором находится на самом деле. При 
приближении к покемону гаджет изда-
ет сигнал. Ловить карманного монстра 
нужно с помощью покебола - предмета 
наподобие мяча, в котором хранятся 
покемоны (его надо виртуально кинуть 
и попасть в монстрика). Покемонов 
можно тренировать и сражаться с дру-
гими игроками. 

 
Столь пристальное внимание вирту-

альная игра получила по причине того, 
что ее фанаты отправляются «ловить» 
своих покемонов в общественные ме-
ста. Понятное дело, группа людей с 
гаджетами, упорно разыскивающими 
нечто невидимое в районе больниц, 
религиозных учреждений, тюрем,  клад-
бищ, памятников или стадионов, не-
вольно вызывает множество вопросов.

 У. УлЕМОВ

В Минспорте назвали число 
допущенных до Олимпиады россиян

Министр спорта России Виталий Мутко на-
звал точное число отечественных спортсме-
нов, допущенных до Олимпийских игр 2016 года 
в Рио-де-жанейро, по состоянию на утро пятни-
цы, 29 июля. Его слова приводит «Р-Спорт».

«На сегодняшний день 272 спортсмена допущены 
на Олимпийские игры точно. Окончательная точка 
будет поставлена завтра, будут завершены процессы 
по ряду видов спорта. (...) Мы увидели, что существу-
ют разные стандарты», — заявил Мутко.

Исполком Международного олимпийского комитета 
(МОК) на внеочередном заседании 24 июля допустил 
сборную России до Олимпиады, оставив за междуна-
родными федерациями право отстранять отдельных 
атлетов и команды от участия в Играх. Не примут 
участия в соревнованиях и российские спортсмены с 
допинговым прошлым.

Днем ранее Олимпийский комитет России (ОКР) 
огласил состав олимпийской сборной, куда вошли 
387 спортсменов, в том числе 68 легкоатлетов.
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О Б ъ Я В Л Е Н И Я

Программа ГТРК «Ингушетия»

Свет

1 августа 1914 г. Россия вступила в Первую 
мировую войну.

1 августа - День памяти российских воинов, 
погибших в Первой мировой войне. 

1 августа - Всероссийский день инкассатора.

1 августа 1964 г. впервые вышла в эфир го-
сударственная радиовещательная компания 
«Маяк».

1 августа 1923 г. родилась советская телеве-
дущая, народная артистка СССР Валентина Ле-
онтьева (умерла 20 мая 2007 г.) 

2 августа - День Воздушно-десантных войск 
России. 

2 августа 1930 г. в СССР на учениях Москов-
ского военного округа был впервые высажен воз-
душный десант.

3 августа 1943 г. началась партизанская опе-
рация «Рельсовая война».

5 августа - Международный день светофора. 

5 августа 1844 г. родился русский художник, 
живописец, мемуарист Илья Репин (умер 29 сен-
тября 1930 г.) 

5 августа 1850 г. родился французский писа-
тель Ги де Мопассан (умер 6 июля 1893 г.) 

6 августа 1945 г. на японский город Хиросима 
была сброшена атомная бомба.

7 августа - День железнодорожника.

7 августа - День Службы специальной связи и 
информации Федеральной службы охраны Рос-
сии. 

7 августа 1954 г. родился советский футбо-
лист и российский тренер, призер Олимпийских 
игр Валерий Газзаев. 

7 августа 1947 г. родилась советская и укра-
инская эстрадная певица, народная артистка 
СССР, Украины, Молдавии София Ротару. 

С. СУлтаНОВ

События недели 
(1 – 7 августа)

В соответствии с Законом Российской Федерации от 26 июня 1992 года № 
3132-1 «О статусе судей в Российской Федерации» Квалификационная колле-
гия судей Республики Ингушетия объявляет об открытии вакантной должности 
мирового судьи судебного участка № 18 Республики Ингушетия.

Заявления и документы, перечисленные в пункте 6 статьи 5 вышеуказанного 
закона, принимаются от претендентов на указанную должность с 25 июля 2016 
г. до 18:00 ч. 12 августа 2016 г.

Обращаться по адресу: г. Магас, ул. К. Кулиева, д. 6, Управление Судебного 
департамента в Республике Ингушетия, к секретарю квалификационной кол-
легии судей Республики Ингушетия.

Утерянный аттестат серии Б № 0652880, выданный ГКОУ "СОШ № 1" с.п. 
Нестеровское в 2001 г. на имя Акаевой Любови Камалиденовны, считать не-
действительным.

Утерянный аттестат АС № 0056588, выданный СОШ с.п. Али-Юрт в 1992 г. 
на имя Гагиевой Эсет Каримсултановны, считать недействительным.

Утерянный аттестат 06 АБ № 0011417, выданный СОШ №11 м.о. Насыр-Корт 
г. Назрани в 2012 г. на имя Цечоевой Анжелы Магомедовны, считать недей-
ствительным.

Утерянный аттестат 06 АБ 0004262, выданный СОШ №4 г. Назрани в 2011 г. 
на имя Оздоева Ислама Юсуповича, считать недействительным.

Утерянный аттестат Б № 269409, выданный СОШ №1 с.п. Яндаре в 1990 г. 
на имя Хамхоевой Хавы Габоевны, считать недействительным.

Сертификат МК-6 № 0367339 на материнский капитал, выданный ОПФР по 
РИ в 2015 году на имя Гадиевой Марем Геннадьевны, считать недействитель-
ным.

Сертификат МК-5 № 0376091 на материнский капитал, выданный ОПФР по 
РИ в 2013 году на имя Дзауровой Марины Ибрагимовны, считать недействи-
тельным.

СЕЛЕДКА ПОД ШУБОЙ
Одним из самых вкусных, на наш взгляд, салатов является «Селедка 

под шубой». По классическому рецепту он готовится слоями, пропитан-
ными майонезом. Берутся 3 картофели-
ны, 1 репчатый лук, 3 моркови, 2 круп-
ные свеклы, 3 яйца и, конечно же, сама 
сельдь, которой понадобится 250 грам-
мов. 

Итак, как его приготовить. 
Для начала стоит поставить варить-

ся все овощи, кроме, разумеется, лука, а 
также яйца. Время варки останется для 
нас незамеченным, так как его займет про-
цесс разделывания и очищения от костей 
рыбы. Но и этого можно избежать, если 
покупать ее уже в очищенном, консерви-
рованном виде. Когда овощи будут готовы 
и остужены, необходимо очистить их от кожуры и натереть на крупной стороне 
терки. Лук и селедку порезать мелкими кусочками.

Наконец, подошло время самого приятного в приготовлении этого салата - 
укладывание ингредиентов слоями. Селедка, лук, картошка, морковь, яйца, 
свекла - таков порядок построения шубы. Главное - между каждым слоем и 
поверх последнего не забывать про майонез. Обычно я срезаю уголок клас-
сической пачки майонеза таким образом, чтобы можно было выдавливать то-
ненькую струю, что избавляет от хлопотной необходимости размазывать его 
по площади каждой пластины. Готовый салат можно присыпать крошкой яич-
ного желтка и зеленью для красоты. 

Всем приятного аппетита!
ася ГЕтаГаЗОВа

7, 8 августа Малгобек 
дворец культуры.
9, 10 августа 
Орджоникидзевская РДК

Понедельник,
 1 августа 

7:07;7:35;8:07;8:35 - Вести 
Ингушетия 12+
09:00 - Вести Ингушетия. 
Утро 6+
09:57 - Телеканал Россия
11:35 - Хоамаш (Вести Ин-
гушетия) 12+
11:55 - Телеканал Россия
14:30 - Вести Ингушетия 
12+
14:50 - Телеканал Россия
17:30 -Хоамаш (Вести Ин-
гушетия) 12+
17:50 - Телеканал Россия
18:15 - Музыкальная от-
крытка 12+ 
18:40 - Живая природа          
12+ 

19:00 - Оплачиваемый от-
пуск 12+ 
19:30 - Вести Ингушетия  
12+ 
19:59 - Телеканал Россия

Вторник, 
2 августа 

7:07;7:35;8:07;8:35 - Вести 
Ингушетия 12+
09:00 - Вести Ингушетия. 
Утро 6+
09:57 - Телеканал Россия
11:35 - Хоамаш (Вести Ин-
гушетия) 12+
11:55 - Телеканал Россия
14:30 - Вести Ингушетия 
12+

14:50 - Телеканал Россия
17:30 - Хоамаш (Вести Ин-
гушетия) 12+
17:50 - Телеканал Россия
18:15 - Молодежный фор-
мат 12+ 
18:50 - Лица 12+ 
19:30 - Вести Ингушетия 
12+
20:00 - Телеканал Россия

Среда, 
3 августа 

7:07;7:35;8:07;8:35 - Вести 
Ингушетия 12+
09:00 - Вести Ингушетия. 
Утро 6+
09:57 - Телеканал Россия
11:35 - Хоамаш (Вести Ин-

гушетия) 12+
11:55 - Телеканал Россия
14:30 - Вести Ингушетия 
12+
14:50 - Телеканал Россия
17:30 - Хоамаш (Вести 
Ингушетия) 12+
17:50 - Телеканал Россия
18:15 - Музыкальная от-
крытка 12+ 
18:45 - Здоровье 12+ 
19:05 - Белгалбаьннача 
наьха вахар 12+ 
19:30 - Вести Ингушетия 
12+
20:00 - Телеканал Россия

Четверг, 
4 августа 

7:07;7:35;8:07;8:35 - Вести 
Ингушетия 12+
09:00 - Вести Ингушетия. 
Утро 6+
09:57 - Телеканал Россия
11:35 - Хоамаш (Вести Ин-
гушетия) 12+
11:55 - Телеканал Россия
14:30 - Вести Ингушетия 
12+
14:50 - Телеканал Россия
17:30 - Хоамаш (Вести Ин-
гушетия) 12+
17:50 - Телеканал Россия
18:15 - ПIаьраска бийса 

12+ 
18:50 - Г1алг1ай даар 12+ 
19:10 -  Образование 12+ 
19:30 -  Вести Ингушетия 
12+
19:59 - Телеканал Россия

Пятница, 
5 августа 

7:07; 7:35;8:07;8:35 - Вести 
Ингушетия 12+
09:00 - Вести Ингушетия.  
Утро    6+
09:57 - Телеканал Россия
11:35 - Хоамаш (Вести Ин-
гушетия) 12+
11:55 - Телеканал Россия
14:30 - Вести Ингушетия 
12+ 
14:50 - Телеканал Россия
17:30 - Хоамаш (Вести Ин-
гушетия) 12+
17:50 - Телеканал Россия
18:15 - Юртара вахар 12+ 
18:35 - Дина лерх1а-
маш12+
19:10 - В ритме времени   
12+ 
19:30 - Вести Ингушетия 
12+
19:59 - Телеканал Россия

Суббота, 
6 августа 

11:10 - Вести Ингушетия 
12+
11:20 - Телеканал Россия
14:20 - Вести Ингушетия 
12+ 
14:30 - Телеканал Россия
18:00 - Музыкальная 
открытка 12+ 
18:30 - Мир в искусстве 
12+ 
18:50 - Исторен оаг1онаш 
12+
19:15 - Вести. Итоги   12+
20:00 - Телеканал Россия

Воскресенье, 
7 августа 

10:20 - Вести. Итоги
11:00 - Телеканал Россия


